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الإدارة الإعلامية/خاص
افتتح دولة الأستاذ محمود  عبد القادر الجنيد 

نائب رئيس الوزراء لشؤون الرؤية الوطنية 
في حكومة تصريف الأعمال ومعه الأستاذ 

علي محمد الهادي رئيس مجلس إدارة الغرفة 
التجارية الصناعية بأمانة العاصمة صنعاء 

الإنتاج الرسمي لمصنع ينور للمرطبات كأحدث 
المصانع الوطنية التي ترفد السوق المحلية 

بالمرطبات من منتج “قوة أسد” والذي يشمل 
12 نكهة وباستثمارات وخبرات وكواد يمنية 

محلية 100%.

وخلال التدشين الذي جرى نهاية شهر يونيو 
وبمشاركة الأستاذ أنور محمد الحسيني عضو 

مجلس إدارة الغرفة أشاد الأستاذ الجنيد بالمصنع 
وطاقته الإنتاجية والتي ستغطي السوق المحلية 

في إطار المقاطعة وتعزز الإنتاج المحلي والاقتصاد 
الوطني.

ومؤكدا أن الحكومة ستنظم مؤتمر الاستثمار خلال 

الفترة القادمة وسيتم فيه منح الكثير من المزايا 
وتقديم الحوافز للمستثمرين والرأسمال الوطني 

وتشجيعهم على الاستثمار في كافة المجالات 
الإنتاجية دون أي قيود.

مشيدا بالدور المشرف للرأسمال الوطني والقطاع 
الخاص  على هذه المبادرات والخطوات المشجعة 

والتي تعزز من قوة ومتانة الاقتصاد الوطني.
من جانبه بارك الأستاذ علي الهادي رئيس مجلس 

إدارة الغرفة الافتتاح الرسمي للمصنع ولصاحبه من 
أعضاء الغرفة هذا النشاط والتميز والإرادة والريادة 

في الإنتاج، مؤكدا أن القطاع الخاص اليمني يمتلك 
الإرادة والقوة لتعزيز الاقتصاد الوطني.

داعيا في المقابل الشعب اليمني لدعم المنتج 
الوطني من خلال اقتنائه خصوصا وأن منتج هذا 

المصنع هو منتج بديل للمقاطع وتمكنوا خلال 
وقت قصير من إنتاج منتج وطني مميز.

مهيبا بالجهات الحكومية تكثيف نشاطها 
لمساندة المنتج الوطني وتسهيل بيئة الأعمال 
له وتعزيزها، فيما ستقوم الغرفة بحشد القطاع 

الخاص لعملية النشاط الصناعي الوطني والسعي 
للاكتفاء الذاتي في كل المنتجات.

ومن جانبه قدم الأخ سليمان زياد مدير عام 
المصنع الشكر لدولة الأستاذ محمد الجنيد 

ولمعالي وزير الصناعة والتجارة الأستاذ محمد 
المطهر على الدعم والمساندة والتشجيع للمصنع، 
مؤكدا أن المصنع سيتعزز بخطوط إنتاجية جديدة 

خلال الفترة القادمة مما يسهم في رفد السوق 
المحلية بمنتج وطني بديل عن المستورد وتحقيق 

الاكتفاء الذاتي.

الجنيد والهادي يفتتحان أحدث المصانع الوطنية 
التابعة للقطاع الخاص “مصنع ينور للمرطبات” 

أظهر تقرير أممي 
أن استهلاك الغذاء 
زاد بمناطق حكومة 
عدن بنسبة 60 %، 
وبنسبة 57 % في 

مناطق حكومة صنعاء، 
وسط تدهور الظروف 

الاقتصادية في الجنوب 
وتوقف المساعدات 
الغذائية في الشمال 
منذ شهر ديسمبر 

.2023
وجاء في تقرير برنامج 
الأغذية العالمي الذي 

اطلع عليه المرصد 
الاقتصادي “بقش” أن 
شدة الحرمان الغذائي 
)سوء استهلاك الغذاء( 

بلغت ذروتها بنسبة
 32 % في الشمال و
31 % في الجنوب 

خلال شهر مايو 
الماضي.

وبحلول نهاية يونيو، 
انخفضت قيمة العملة 

المحلية بمناطق 
حكومة عدن إلى 

أدنى مستوى لها على 
الإطلاق عند 1849 
ريالاً للدولار، وفقد 

الريال حوالي 
27 % من قيمته مقابل 

الدولار على أساس 
سنوي، بسبب انخفاض 
احتياطيات العملات 
الأجنبية وانخفاض 

عائدات تصدير النفط 
الخام. 

وفي المقابل، ظل سعر 
الصرف في مناطق 

حكومة صنعاء مستقراً 
نسبياً عند 528 ريالاً 

مقابل الدولار، ومع ذلك 
تلوح في الأفق أزمة 

مصرفية بعد أن قامت 
السلطتان بحظر التعامل 

مع البنوك.

انطلاق أعمال الإزالة والهدم لمبنى الغرفة القديم بالحصبة تمهيدا لإعادة بناءه 

الهادي يؤكد أن المبنى الجديد سيتكون من 15 دورا )طابقا( 
بأحدث المواصفات والتصاميم المعمارية العالمية 

إدارة الإعلامية/خاص 
انطلقت اليوم الأحد 14 يوليو 2024م أعمال 

الهدم والإزالة لمبنى الغرفة التجارية الصناعية 
بأمانة العاصمة صنعاء بالحصبة تمهيدا لإعادة 
بنائه عقب تسع سنوات من استهدفه من قبل 

التحالف يوم 5 يناير 2016م بثلاث ضربات 
جوية دمرته جعلته جاثة هامتة أخرجته من 

الخدمة.

وقال الأستاذ علي محمد الهادي رئيس مجلس 
إدارة الغرفة أثناء زيارته للإشراف على الإزالة إن 

إزالة الركام يمثل اللبنة الأولى لبناء غرفة تجارية 
حديثة ترقى لمستوى الغرفة الموجودة في بلدان 

العالم.

مؤكدا أن المبنى الجديد سيتكون من 15 دورا 
)طابقا( وسيكون على مساحة تتجاوز 20 لبنة 

عشاري بأحدث المواصفات والتصاميم المعمارية 
المناسبة للعاصمة صنعاء.

 ومن المقرر أن يضم المبنى مكاتب إدارية للغرفة 
وقطاعاتها وقاعات ومعارض وحاضنات أعمال 

ومكاتب تجارية بهدف تلبية عمل وأنشطة الغرفة 
وقطاعاتها في رعاية وحماية أنشطة القطاع الخاص 

بأمانة العاصمة.
ومضى الهادي بالقول “ أن الغرفة ستنهض من 

بين الركام، لتكون شاهدا على قوة القطاع الخاص 
اليمني وردا على الاستهداف الجائر وغير القانوني 
لمبنى الغرفة في العام 2016م من قبل التحالف 

والذي كان موجها لبيت التجار جميعهم، وستكون 
الغرفة بمبناها الجديد منبرا كما عهدوها لرعاية 
مصالح القطاع الخاص والدفاع عن مصالحه بما 

يحقق استدامة أنشطته وتنميتها للنهوض باليمن 
والاقتصاد الوطني.  

ودعا الأستاذ الهادي البيوت والشركات التجارية 
والصناعية للتفاعل الإيجابي والإسهام في بناء 

هذا الصرح الاقتصادي بيت التجار جميعا ليكون 
أنموذجا فريدا يعكس قوة ونشاط القطاع الخاص 

وتطلعاته للمستقبل.
شارك في عملية التدشين الأستاذ عادل محمد 

الخولاني القائم بأعمال المدير العام والأستاذ عبد 
الولي العليي نائب المدير العام والأستاذ عبد الله 

العميثلي مدير الإعلام
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قالت منظمة الأمم 
المتحدة للأغذية 
والزراعة الفاو إن 

الواردات الغذائية 
لليمن عبر موانئ البحر 
الأحمر شهدت زيادةً 
سنوية بنسبة 35 % 

خلال أول خمسة أشهر 
من هذا العام، في 

حين أظهر ميناءا  عدن 
والمكلا الجنوبيان 

انخفاضاً سنوياً بنسبة 
16 %. وكانت المواد 

الغذائية الأساسية 
متوفرة في جميع أنحاء 

الأسواق اليمنية في 
مايو 2024، ومع ذلك 
ظل الغذاء بعيداً عن 
متناول الفئات الأكثر 
ضعفاً بسبب انخفاض 
القوة الشرائية، وفقاً 

لبرنامج الأغذية. هذا 
وارتفع مؤشر الفاو 

العالمي لأسعار الغذاء 
في اليمن بنسبة 1 % 
مقارنة بأبريل السابق، 
لكنه ظل أقل بنسبة 
3 % من مستواه في 
مايو 2023. وارتفع 
مؤشر الفاو لأسعار 

الحبوب بنسبة 6 % 
على أساس شهري، 

ويرجع ذلك إلى تزايد 
المخاوف بشأن ظروف 
المحاصيل غير المواتية 
لمحاصيل عام 2024 

في مناطق الإنتاج 
الرئيسية.

الإدارة الإعلامية /سبأ 
تشرفت قيادة الغرفة التجارية الصناعية بأمانة 

العاصمة صنعاء بلقاء فخامة المشير الركن 
مهدي المشاط - رئيس المجلس السياسي 

الأعلى يوم الأحد 12 /5 /2024م بحضور رؤساء 
الوحدات الاقتصادية وعدد من الوزراء في 

حكومة تصريف الأعمال.

وخلال اللقاء استمع الرئيس المشاط من الأستاذ علي 
محمد الهادي رئيس مجلس إدارة الغرفة التجارية إلى 

أبرز الإشكالات لدى القطاع الخاص.

وقد ووجه فخامة الأخ الرئيس خلال اللقاء -الذي 
حضره نائب رئيس حكومة تصريف الأعمال للشؤون 

الاقتصادية – وزير المالية الدكتور رشيد أبو لحوم، 
ومحافظ البنك المركزي اليمني هاشم إسماعيل، ووزراء 
الصحة بحكومة تصريف الأعمال الدكتور طه المتوكل، 

والصناعة محمد المطهر والكهرباء الدكتور محمد 
البخيتي، ورؤساء مصلحة الضرائب عبد الجبار أحمد، 

ومصلحة الجمارك عادل مرغم،- بحزمة من التسهيلات 
الضريبية والجمركية، وتقديم كافة التسهيلات للقطاع 

الخاص للارتقاء بجودة المنتجات وتعزيز الصناعات 
المحلية.

كما وجه الرئيس المشاط، وزارة الكهرباء بالتنسيق 

مع القطاع الخاص لإنشاء شركة مساهمة في قطاع 
الكهرباء.

وأكد أن على الجهات المعنية تعزيز التنسيق بين 
القطاع الخاص والعام، وتقديم التسهيلات للقطاع 

الخاص، وتيسير إدخال البضائع وتوفير المواد الغذائية 
للأسواق، وتشجيع توطين الصناعة المحلية.

وأشاد الرئيس المشاط بدور القطاع الخاص وتحمله 
للمسؤولية الوطنية خلال العدوان الخارجي على بلادنا، 

وتوفير احتياجات المواطن.
شارك في اللقاء الأستاذ حسن غالب السياني نائب 
رئيس مجلس إدارة الغرفة لقطاع الصناعة، والأستاذ 

أنور محمد الحسيني عضو مجلس الإدارة. 

خلال لقائه بقيادة الغرفة 

الرئيس المشاط يوجه بتقديم كافة التسهيلات للقطاع 
الخاص لتعزيز الصناعات المحلية

الإدارة الإعلامية/خاص
استقبل الأستاذ علي محمد الهادي -رئيس مجلس 

إدارة الغرفة التجارية الصناعية بأمانة العاصمة 
صنعاء- السيد انديا بيجو مدير البرامج في المفوضية 

السامية للأمم المتحدة لشؤون اللاجئين في اليمن 
ونقطة الاتصال بين المنظمة والغرفة وناقش معه 

برامج التعاون الممكنة بين الغرفة والقطاع الخاص 
من جهة والمفوضية السامية من جهة أخرى في 

مجالات مساعدة اللاجئين والنازحين وتأهيلهم بما 
يحقق تنميتهم واستدامتها. 

ويأتي اللقاء الذي عقد اليوم الخميس 16 /5/ 
2024م بالغرفة استكمالات للقاء السابق الذي 

عقد في 25 /4 /2024م بمقر المفوضية بصنعاء 
مع السيد مارين دين كايدوم شاي الممثل المقيم 

للمفوضية.
 وخلال اللقاء -الذي حضره الأساتذة أنور محمد 

الحسيني ونصر محمد سنان المطحني أعضاء مجلس 
الإدارة وعادل محمد الخولاني القائم بأعمال المدير 

العام- تم استعراض أوجه التعاون في مجال التدريب 
والتأهيل وريادة الأعمال والمشاريع الصغيرة والأصغر 

لصالح النازحين واللاجئين، حيث أكد الأستاذ 
الهادي اهتمام الغرفة ودعمها لمجالات التمكين 
الاقتصادي للنازحين واللاجئين واستعداد القطاع 

الخاص للمشاركة في البرامج والأنشطة بما يسهم في 

خلق تنمية مستدامة لهذه الفئة.
من جانبه عبر السيد بيجو عن تقديره لقيادة الغرفة 

واهتمامها بتطوير التعاون مع والمساندة للمفوضية، 
مرحبا بإقامة شراكة مع القطاع الخاص من خلال 

الغرفة في المجالات الرامية لتعزيز الاستجابة الدائمة 
والتي تعمل الأمم المتحدة ومنظماتها لتحقيقها 

بحيث تسهم في تنمية الإنسان اليمني ليكون قادرا 
على الاعتماد على نفسه.

الإدارة الإعلامية/خاص
ناقش الأستاذ علي محمد الهادي رئيس مجلس إدارة الغرفة التجارية الصناعية 

بأمانة العاصمة صنعاء يوم الخميس 23 /5 /2024م مع سعادة الأستاذة 
 UNDP زينة علي الممثل المقيم لبرنامج الأمم المتحدة الإنمائي بصنعاء

تطوير التعاون بين الغرفة والبرنامج في مجال إشراك القطاع الخاص في برامج 
التمكين الاقتصادي، وفرص تعزيز الإنتاج المحلي وسلاسل القيم للمنتجات 

ذات الميزة التنافسية للقطاع الخاص فنيا.

 وفي اللقاء الذي عقد بمقر البرنامج بمجمع الأمم المتحدة بصنعاء بحضور 
الأستاذين حسن غالب السياني نائب رئيس مجلس الإدارة لقطاع الصناعة وعمر 

راشد عضو مجلس الإدارة، بيّن الأستاذ الهادي أن الدولة قد أوكلت للغرفة التجارية 
تنظيم وتحفيز القطاع الخاص للإنتاج الصناعي والخدمي ودعوة المستثمرين 

الخارجيين للاستثمار في بلادنا بشراكة يمينة، مؤكدا الترحيب بدخول المستثمرين 
وتقديم التسهيلات اللازمة لهم.

كما تم مناقشة مجالات تعزيز التعاون بين الغرفة والبرنامج في مجال مساندة 

القطاع الخاص في عمليات الإنتاج والتصدير واستغلال الميزة النسبية للعديد 
من الأصناف الزراعية والسمكية والتعدينية وفقا للمعاير الدولية ودور الغرفة في 
الإشراف على هذه الأنشطة وخطتها لوضع الحوافز والتسهيلات والمزايا بما يعود 

بالنفع على الإنتاج المحلي وتحقيق القيمة المضافة لجميع الشركاء.
كما تم إطلاع المسئولة الأممية على ما قامت به الغرفة من إنشاء القطاعات 

التخصصية النوعية والتي بلغت حتى الآن 25 قطاعا تشمل مختلف التخصصات 
التجارية والصناعية والخدمية وتضم في عضويتها منتسبي الغرفة من تلك 

التخصصات وبكل الفئات.
من جانبها أعربت الأستاذة زينة عن سعادتها بلقاء قيادة الغرفة ومناقشته أفاق 

التعاون وسبل تطويرها، مؤكدتا ترحيبها بإقامة تعاون وثيق مع الغرفة يشمل كافة 
البرامج ذات الصلة بالتنمية الاقتصادية التي تخص القطاع وتسهم في تنمية 

الاقتصاد اليمني.
كما تم الاتفاق على تعزيز التواصل والاتصال بين الغرفة والبرنامج وعقد لقاءات 

لتعزيز التعاون مع القطاع الخاص.
   

مناقشة تعزيز التعاون بين الغرفة وبرنامج الأمم المتحدة الإنمائي

مدير البرامج في المفوضية السامية للأمم المتحدة لشؤون اللاجئين 
يزور الغرفة ويناقش مع قيادتها التعاون مع القطاع الخاص  



الغرفـة التجـارية الصنـاعية بأمـانة العاصمة

النشرة الاقتصادية - يونيو - يوليو - 42024

ومنذ اليوم لتولي الأستاذ الهادي ورفاقه أعضاء 
مجلس الإدارة لقيادة الغرفة ركزا جل اهتمامهم 

باستراتيجية جديدة لتطوير عمل الغرفة تقوم 
على التفاعل الفعال على مستوى القطاع الخاص 
بمختلف أنشطته وقطاعاته سوا بشكل أحادي أو 

بشكل ثنائي مع شريكه القطاع الحكومي.
وبدعم من معالي وزير الصناعة والتجارة الأستاذ 
محمد شرف المطهر حدثت تحولات في الغرفة 

وها هي اليوم خلية نحل نشطة تتشابك فيها 
الأنشطة وتتعزز معها علاقات الشراكة والتعاون 

بين القطاع الخاص والحكومة ضمن خطة 
استراتيجية بعيدة المدى ولأول مرة في تاريخ 

القطاع الخاص تنصب على الحشد للإنتاج الوطني 
ودعم الصناعة المحلية.

وتأتي تلك الأنشطة ضمن أطر السياسات التي يؤكد 
عليها الأستاذ علي محمد الهادي رئيس مجلس 

إدارة الغرفة، والذي يمضي قدما بالتأكيد “إن 
الوقت قد حان لأن تكون الغرفة منطلقا لتعزيز 

أنشطة القطاع الخاص في الصناعة والتجارة 
والاستثمار وتعريف العالم بالقطاع الخاص اليمني 

وإمكانياته وفرص الاستثمار فيه وبناء شراكات 
تجارية والتشبيك مع الغرف العربية والعالمية 

لتعزيز الاقتصاد الوطني.
وفي هذا المضمار، شهدت الأشهر الماضية إقامة 
العديد من اللقاءات مع كافة الجهات الحكومية 

بهدف التوصل لحلول عاجلة لأي معوقات 
تواجه أنشطة القطاع الخاص وعقدت الكثير 

من الاجتماعات مع الجهات العليا في الدولة 
وساهمت في رعاية وتنظيم العديد من المؤتمرات 

العلمية والتجارية الاقتصادية والمعارض الهادفة 
ذات البعد الاقتصادي فنجحت في ذلك دون 
شك، وتوجت بإعلان الحوافز والمزايا الضريبية 
والجمركية للملتزمين بإداء الزكاة وكذا الحوافز 
والمزايا الضريبية لقطاع المنسوجات والمعامل 

ومستلزماتها.
الهادي “حان الوقت لأن تكون الغرفة منطلقا 

لتعزيز أنشطة القطاع الخاص في الصناعة والتجارة 
والاستثمار وتعريف العالم بالقطاع الخاص اليمني 

وإمكانياته وفرص الاستثمار فيه وبناء شراكات 
تجارية والتشبيك مع الغرف العربية والعالمية 

لتعزيز الاقتصاد الوطني”. 

القطاعات النوعية
تسارع إنشاء القطاعات النوعية التجارية 

والخدمية والصناعية بالغرفة بدعم قيادة الغرفة 
إيمانا بأهمية التخصصات النوعية في كيانات 
القطاع الخاص وتعزيزا لنشاطها النوعي وحتى 

نهاية يونيو 2024م بلغت 25 قطاعا مكللة نجاح 
قيادة الغرفة ومترجمة أهدافها وخططها في تبني 

قضايا مختلف القطاعات التجارية الصناعية، 
والنهوض بها لما فيه خدمة القطاع الخاص 

والتنمية الاقتصادية في بلادنا.
وفي ظل التطورات الاقتصادية لأنشطة القطاع 
الخاص في بلادنا والانفتاح الحكومي لدعمها 

وتعزيزها في كافة المجالات وفتح الفرص 
الاستثمارية أمامه ومنحه الأولوية في المشاريع 

الاستثمارية الاستراتيجية الكبيرة في الفترة 
القادمة، تحرص قيادة الغرفة التجارية الصناعية 

بأمانة العاصمة، على تعزيز دورها وتواجدها القوي 
في هذا المجال، واضعة في مقدمة اهتماماتها 

خدمة الأعضاء من القطاعات التجارية والصناعية 
والخدمية، وتعزيز عمل الغرفة التجارية وفتح 
نوافذ لكافة المصالح الحكومية بالغرفة والتي 

سيتم تدشينها خلال الفترة القليلة القادمة.

تبني الشراكات 
خطت قيادة الغرفة خطوات منظمة في مجال 

الشراكات مع الجهات الحكومية وبدء من 
الشريك الأساسي للغرفة وزارة الصناعة والتجارة 

كان تعزيز الإنتاج الوطني والصناعة المحلية على 
رأس الأولويات حيث عملت قيادة الغرفة في 

مسارات متعددة لصالح المنتج الوطني، فمع شهر 
أغسطس 2023م كانت الإدارة الفعالة والمحركة 

للقطاع الخاص لتبني استراتيجية الألبان وبفضلها 
استوعبت مصانع القطاع الخاص عشرات الآلاف 

من الحليب الطازج المنتج من الجمعيات الزراعية 
في تهامة في الصناعة وتمكنت المصانع الوطنية 

من إنتاج الزبادي كامل الدسم والحليب طويل 
الأجل والايسكريم بالحليب فتم توفير فرص عمل 

للمزارعين وتأمين مصدر رزق مستدام بفضل هذا 
الشراكة.

غرفة العمليات .. ميناء الحديدة 
يذكر لقيادة الغرفة ممثلة بالأستاذ الهادي ورفاقه 

فعاليات 

الغرفة التجارية الصناعية بأمانة العاصمة صنعاء..

عام من ريادة النشاط وشراكة 
التنمية والاستثمار 

متابعة ورصد /أحمد الطيار
شهدت الغرفة التجارية الصناعية بأمانة العاصمة على مدار عام من تولي القيادة برئاسة الأستاذ علي محمد الهادي تنفيذ وإقامة العديد من الأنشطة 

والبرامج والفعاليات المحفزة والداعمة لأنشطة القطاع الخاص من منتسبيها لتعزيز دورهم في التنمية الاقتصادية مدعومة برؤى توجهات الشراكة 
بين القطاع الخاص والحكومة وبإلهام من الرؤية الوطنية لبناء الدولة للتنمية والاستقرار.

الغرفة ستكون منطلقاً 
لتعزيز أنشطة القطاع 

الخاص في الصناعة 
والتجارة والاستثمار 

وتعريف العالم بالقطاع 
الخاص اليمني وإمكانياته 

وفرص الاستثمار فيه 
وبناء شراكات تجارية 

والتشبيك مع الغرف 
العربية والعالمية لتعزيز 

الاقتصاد الوطني

الهادي:

منظمة التجارة العالمية 
تقول إن التجارة 

العالمية ليست في 
أفضل حالاتها وتشهد 
تزايداً في الحمائية، 
وجزء منها يقوض 
قواعدها وجزء آخر 
يؤدي إلى التفكك، 
مشيرةً إلى أن هذه 

التفككات عادت إلى 
الواجهة في الأسابيع 
والأشهر الأخيرة مع 

فرض الاتحاد الأوروبي 
تعريفات جمركية 
مؤقتة تصل إلى 

37.4 % على واردات 
السيارات الكهربائية 

الصينية، وفرض 
الولايات المتحدة في 
مايو تعريفات جمركية 

بلغت 100 % على 
هذه السيارات.

تراجعت حركة الشحن 
عبر طريق البحر الأحمر 
لأدنى مستوى له في 
يونيو ولم تمر سوى 

927 سفينة بانخفاض 
قدره 51 سفينة في 
مايو، ووفقا لبيانات 

من شركة لويدز ليست 
إنتليجنس انخفضت 

عمليات النقل 
بنسبة 59 % على 

أساس سنوي، مقارنة 
بانخفاض بنسبة 42 % 

 في يناير 2024م 
وأكدت أن الضغوط 

المتزايدة على التجارة 
العالمية من شأنها أن 

تثير المخاوف من ظهور 
مشاكل جديدة في 

سلسلة التوريد، حيث 
تؤدي التحويلات إلى 
زيادة تكاليف الشحن 

وإضافة إلى أسعار 
السلع الاستهلاكية.
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الجهد والنشاط في سبيل تعزيز نشاط التفريغ 
والمناولة للحاويات في ميناء الحديدة، فعقب 

نشاطات قيادة الغرفة لفتح ميناء الحديدة أمام 
الحاويات وتحديدا في الأشهر الأخيرة من العام 

كانت قد برزت قضية الازدحام في الميناء عقب 
تكدس السفن المحملة بالحاويات في منطقة 

الرسو والغاطس وبالتالي حدثت أزمة تأخر غير 
مسبوقة في الميناء الأمر الذي استدعي تدخل 

الأستاذ علي ورفاقه في مجلس الإدارة وبادر 
مشكورا في وضع اللمسات لعملية التفريغ 
بسلاسة من خلال اقتراح فتح ساحات حرم 

جمركي جديد مجهز ومناسب في ساحة كبيرة 
من أراضيه وتجهيزها بالأليات المناسبة لانزال 

الحاويات لكي تفرغ إليه الحاويات ومن ثم تنقل 
مباشرة للمركبات المنتظرة وهو ما ساهم في تلافي 

الازدحام وانسياب الحركة بطرق ألية نظمتها 
الجمارك وهيئة النقل وتم إدخال البنك المركزي 

للساحات وأيضا المواصفات والمقاييس وكاك بنك 
وكافة العمليات الرقمية لذلك.  

استراتيجية لب العصائر 
بشراكة بين الغرفة واللجنة الزراعية والسمكية 
العليا ووزارة الصناعة والتجارة تم الاتفاق على 

تعزيز المنتج الوطني للب المانجو والطماطم 
وتم الاتفاق برعاية الأستاذ علي على أن تساهم 

المصانع الوطنية التابعة للقطاع الخاص في 
استيعاب منتجات مجمع باجل من لب المانجو 
ولب الطماطم في المصانع المحلية كمادة خام 

وقد نجحت المهمة تعزيزا للإنتاج الوطني ودعما 
للمزارعين وحفاظا على استدامة المنتج اليمني 

والمنتجين.
وفي هذا الإطار يؤكد الأستاذ الهادي أن التوجه 

للصناعة الوطنية خيار استراتيجي للقطاع الخاص 
لارجعة عنه وان المنتج الوطني يحتل المرتبة 

الأولى في نشاط القطاع الخاص اليمني.

الشركات المساهمة
للأستاذ علي الهادي فضل في حشد القطاع 

الخاص نحو المستقبل من خلال طروحاتها بأهمية 
بناء القطاع الخاص من داخله، وهذه الفكرة تحظى 
بدعم القطاع الخاص وجميع فئاته، ويقول الأستاذ 
الهادي أن بناء الاقتصاد الوطني وتعزيزه مسؤولية 

القطاع الخاص بعد الحكومة وأن هذا البناء لن 
يتحقق إلا “بمساعدة القطاع الخاص نفسه بنفسه” 

ويقول أن القطاع الخاص يجب أن يكون موحدا 
بكل قطاعاته وهذا التوحد يستلزم قيام كيانات 

لكل قطاع كيان واحد يجمعه من هنا فإن فكرة 
إنشاء شركات مساهمة تجمع المعنيين بكل 

قطاع هي الحل، وهذا الرؤية تحظى بدعم القطاع 
الخاص.

 المسؤولية الاجتماعية
وفي المقابل، لاتزال الغرفة التجارية الصناعية 

بأمانة العاصمة صنعاء القائد الأساسي للمسؤولية 
الاجتماعية للقطاع الخاص إذ أنشأت بنكي الطعام 

والدواء اليمنيين وتدعم المؤسسة الوطنية 
لمكافحة السرطان ومؤسسة السجين الوطنية 

وغيرها من الأذرع الهامة للمسؤولية الاجتماعية 

التي يقوم بها القطاع الخاص.
على أن بصمات الغرفة امتدت للجانب الرياضي 

حيث نفذت في بداية العام الجاري أكبر احتفالية 
لتكريم المنتخب الوطني للناشئين الفايز ببطولة 

غرب أسيا 2023م ونظمت استقبالا له وتكريما هو 
الأضخم على مستوى اليوم.

كما تولي انسياب سلاسل التوريدات للسوق 
الأولوية القصوى في عملها، فكانت بصماتها 

واضحة في التنسيق وحل الإشكاليات التي تواجه 
التجار المستوردين في ميناء الحديدة وحلت 

إشكاليات الحاويات المزدحمة نهاية العام 
الماضي من خلال تنسيق متكامل مع الجهات 

الحكومية أفضى لاستقرار وانسياب الحركة 
التجارية للأسواق المحلية بكل سلاسة.

وفي مجال ريادة الأعمال يواصل مركز ريادة 
الأعمال والمنشآت الناشئة بالغرفة CES نشاطه 
بفاعلية كونه أول مركز لريادة الأعمال في اليمن 

أنشأته الغرفة التجارية الصناعية بأمانة العاصمة 
– صنعاء عام 2019م، ويشكل ذراعاً قوياً لتنمية 

ريادة الأعمال وتطوير القطاع الخاص من خلال 
دعم ومساعدة المنشآت الوليدة والناشئة لتصبح 

رافد ومحرك للتنمية الشاملة في اليمن.

سيدات الأعمال 
يرى الأستاذ الهادي أن سيدات الأعمال يجب أن 
يحظين بالمزيد من الاهتمام من قبل الغرفة وفي 

هذا الإطار تم عقد لقاءات عديدة بفئات سيدات 
الأعمال وهو ما توج مؤخرا بقرار إنشاء مركز 

سيدات الأعمال بالغرفة ويجري العمل على بناء 
هيكله التنظيمي وانتخاب هيئته الإدارية.

التحكيم التجاري 
وفي مجال التحكيم التجاري والتوفيق تفتخر 

الغرفة بأنها أنشأت المركز اليمني الدولي للتحكيم 
والتوفيق التجاري وفق أحدث الممارسات الدولية 

وبنظم وهيكل عالي الجودة والمستوى، وبعد 
خمس سنوات من نشاطه، تفتخر الغرفة بأنها 
تقدم للقطاع الخاص فرصة تحكيمية لحل أي 

نزاعات بين التجار بطرق مبتكرة لينصب اهتمام 
رجال الأعمال على الاهتمام بنشاطهم التجاري 

والاستثماري الذي بدوره يؤدي إلى ارتفاع معدل 
التنمية الاقتصادية في البلد ويؤدي إلى تطورها 

الحضاري في كافة الجوانب.

فعاليات 

ارتفع مؤشر الحاوية 
المركب 40 قدما 
)12.1 مترا( إلى 

5.868 دولارا بحلول 
4 يوليو، بزيادة قدرها 
120 ٪ في ستة أشهر، 
وفقا لشركة الأبحاث 

.Drewry

ارتفع مؤشر الحاويات 
العالمي )WCI( بنسبة 

298 ٪ للأسبوع 
المنتهي في 4 يوليو 

مقارنة بالأسبوع نفسه 
من العام الماضي، 

نتيجة لتحويل السفن 
مساراتها إلى رأس 
الرجاء الصالح حول 
جنوب إفريقيا، فقد 

مددت أوقات الإبحار 
لمدة 14-10 يوما، 

بينما قفز إجمالي عبور 
السفن التجارية عبر 
رأس الرجاء الصالح 

بنسبة 125٪.
بالإضافة إلى ذلك، 

ارتفع WCI للحاويات 
التي يبلغ طولها 40 

قدما على طريق 
شنغهاي – نيويورك 

بنسبة ٪137 إلى 
9،158 دولارا في 

الأشهر الستة الماضية، 
بينما قفز بنسبة 174٪ 
إلى 7،472 دولارا على 
طريق شنغهاي-لوس 

أنجلوس.
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وحسب إحصائية رسمية صادرة عن المؤسسة والتي 
تضم موانئ الحديدة والصليف ورأس عيسى حصل 

إعلام الغرفة على نسخة منها بلغت أعداد العائمات 
البحرية الواصلة لموانئ المؤسسة 48 عائمة دخلت 

للحديدة منها 33 عائمة.
ومن حيث نوعية البضائع المفرغة نجد أن الموانئ 

الثلاثة استقبلت بضائع غذائية وعامة تبلغ 774 
ألفا و937 طنا مقارنة بـ 809 آلاف و460 طنا في 

إبريل الماضي شملت الدقيق والقمح السائب والذرة 
والصويا والغذائية الأخرى إضافة للإسمنت والخشب 

والحديد والبضائع العامة وما يشحن في الحاويات.
وتبين الإحصائية أن كمية القمح السائب المستورد 
بلغت 279 ألفا و899 طنا يليها البضائع التي تشحن 

بالحاويات حيث بلغت 111 ألفا و926 طنا يليه 
أسمنت الكلينكر وبلغت الكميات الواصلة منه 
92.400 طنا ثم الحديد وبلغت الكميات منه 

74.656 طنا ثم السكر وبلغت الكميات الواصلة 
74.282 طنا فالأرز وبلغت الكميات الواصلة 61618 

طنا ثم الذرة والصويا وبلغت نحو 60.000 طن 
تقريبا فيما بلغ الدقيق 16.721 طنا والخشب 3.479 

طنا ولم تسجل أي بضائع الأخرى في هذا الشهر.
وبشأن المحروقات المفرغة فقد بلغ البترول 

104.334 طنا والديزل 106.641 طنا والمازوت لم 
يتم استيراد شيء منه فيما بلغت كمية الغاز المفرغ 

14.820 طنا جاءت عبر ميناء رأس عيسى.
 وحسب الإحصائية استقبل ميناء الحديدة 

498.146 طنا فيما استقبل ميناء رأس عيسى 
183.546 طنا وميناء الصليف 319.039 طنا.

يذكر ان ميناء الصليف استقبل 49.200 طن من 
السكر و162.150 طنا من القمح السائب وكميات 

الاسمنت الكلينكر والحديد، فيما بقية المواد 
الغذائية تم وصولها عبر ميناء الحديدة.

طناً كمية البضائع المستوردة عبر موانئ 
مؤسسة البحر الأحمر اليمنية في مايو 2024م

كتب/ أحمد الطيار
بلغت كمية البضائع الواصلة لموانئ مؤسسة موانئ البحر الأحمر اليمنية خلال شهر مايو الماضي والتي استوردها القطاع الخاص مليوناً 

و731 طنا بتراجع قدره 397 ألفا عن الكمية الواصلة في شهر إبريل 2024م.

1.000.731

 استقبل ميناء الحديدة

استقبل ميناء رأس عيسى

استقبل ميناء  الصليف

طنا من البضائع

طنا من البضائع

طنا من البضائع

498.146

183.546

319.039

الصين تعلن عن عزمها 
على تقييد التوسع 
في صناعة الطاقة 
الشمسية الرائدة 

عالمياً، وسط معاناة 
الشركات المحلية من 

خسائر ناتجة عن فائض 
المعروض والمنافسة 
الشديدة. “بلومبيرغ”

البرازيل تعلن عن 
اتفاق للتجارة الحرة مع 

السلطة الفلسطينية 
التي ظلت تنتظر 

التصديق عليه لأكثر 
من عشر سنوات، وذلك 

بهدف إظهار الدعم 
للفلسطينيين. “رويترز”

المنظمة البحرية 
الدولية توجه دعوة 

للدول المانحة 
للمساهمة في مواجهة 
التلوث الذي بدأ في 

الظهور قبالة السواحل 
اليمنية بسبب غرق 

الناقلة النفطية 
البريطانية. “روبيمار”
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■   بداية نتشرف باللقاء معكم لنتحدث عن 
نشاط الغرفة وما الذي ساهمت خلال العام 

2024-2023م لتعزيز ورعاية مصالح القطاع 
الخاص؟

كرست الغرفة نفسها خلال هذه الفترة في 
مسارين الأول تنشيط الإنتاج المحلي والتصنيع 

الداخلي، والثاني حل الإشكاليات التي يعاني 
منها القطاع الخاص، وفي الحقيقة أننا في قيادة 

الغرفة برئاسة الأستاذ علي محمد الهادي ركزنا 
الحوار والتفاهم مع الدولة والجهات الحكومية 
ونتيجة ذلك تم إزالة بعض الصعوبات والعوائق 

التي كانت تسبب عرقلة بعض الأنشطة أو 
توقفها.

كما تم التركيز على الأنشطة المهمة والتي لها 
أولوية بحسب المتاح والممكن، وأيضًا الذي 
يخص الفئات والقطاعات التي لها تأثير كبير 
-على سبيل المثال- تمكنا من الحصول على 

حوافز وامتيازات لقطاع المنسوجات ومعامل 
الخياطة، وأيضًا مع قطاع التطوير العقاري، ومن 

الزكاة.

بالنسبة لحل الإشكالات والعوائق التي يواجهها 
القطاع الخاص، عملت الغرفة بكل طاقتها على 

حل كثير من هذه الإشكالات، وقد حلت الكثير 
منها والعمل جارٍ بشكل مستمر على استقبال 

كل ما يعانيه التجار في جميع القطاعات 
والعمل على حلول جيدة ومناسبة مع الجهات 

الحكومية. فغرفة العمليات في الغرفة التجارية 
التي تعمل بشكل متواصل تحل كثيرا من 

الإشكالات بصورة آنية لما يمكن حله مباشرة، 
ومتابعة ما يحتاج إلى تواصل أكبر مع الجهة 

المختصة.

وعموما يمكنني القول إن الغرفة تعمل على 
الحفاظ على القطاع الخاص برمته، وذلك من 

خلال تشكيل القطاعات المختلفة والتي تعزز 
التكاتف بين الأعضاء في نقس التخصص 

وتعزز التواصل بينهم وبين والجهات الحكومية 
في حل الإشكاليات القطاعية وتطوير أيضا 

القطاعات والتشبيك بينها.

 ■  كيف تقيّمون دور القطاع الخاص في 
النشاط التجاري؟ 

من المعروف أن القطاع الخاص هو العمود 
الفقري للنشاط التجاري، وقد تمكن القطاع 

الخاص في بلادنا من أن يبقى الزخم التجاري 
بمستوى جيد في ظل الحرب والمتغيرات 

الطارئة على البلاد. والحمد لله، رغم الصعوبات، 
تعمل الغرفة على تعزيز النشاط التجاري 

واستدامة أنشطته في جميع القطاعات، بل 
على فتح آفاق جديدة تنمي النشاط التجاري 

والصناعي والاقتصاد الوطني. وإن شاء الله 
الفترات القادمة ستشهد زخمًا كبيرًا في زيادة 

النشاط التجاري. 

■  ما دور الغرفة في تعزيز النشاط الصناعي 
والمنتج المحلي؟ 

هذا الموضوع يعتبر من أهم الأولويات لدى 
قيادة الغرفة لتعزيز وتفعيل القطاع الصناعي 

والإنتاج المحلي. وقد قطعت الغرفة شوطاً جيدًا 
في هذا المجال بالتعاون مع الجهات الحكومية 

ذات الاختصاص، والعمل على التنسيق بين 
الدولة والقطاع الخاص للنهوض بهذا الجانب. 

على سبيل المثال، ما حصل مع منتجات 
الحليب الطازج من حشد للمصانع الوطنية 

لاستيعاب الإنتاج اليمني من الجمعيات 
الزراعية وقد وصل الإنتاج خلال أقل من عام 
من حدود 1800 لتر حليب إلى ما يقرب من 

80 ألف لتر يوميًا. كذلك الامتيازات والحوافز 
التي منحت لقطاع المنسوجات والتطريز 

والمعامل وقد كرست قيادة الغرفة جهودًا كبيرة 
في هذا القطاع بالتعاون مع الدولة ومصلحة 

الضرائب حتى تم إعفاء هذا القطاع من جميع 
الرسوم الحكومية. وكما حصل مع استيعاب 

خام المانجو والطماطم والتمور وغيرها من 
المجالات، والواقع يتحدث عن نفسه.

■  بصفتكم عضوًا في مجلس إدارة الغرفة، 
ما مقترحاتكم لتعزيز بيئة الأعمال أمام 

القطاع الخاص؟ 

تعزيز بيئة الأعمال للقطاع الخاص يكمن في 
إيجاد الثقة بين القطاع الخاص والدولة. تركز 

الغرفة وتعمل على هذا الجانب، والحمد لله 
منها ما قد تحقق في جزء لبعض القطاعات، 

والعمل جارٍ بشكل مستمر.

■  ما نصيحتكم للقطاع الخاص في اليمن؟ 

نصيحتي للقطاع الخاص ألا تؤثر الأحداث على 
إيقاف بعض الأنشطة أو تخفيفها أو مغادرة 

البلاد. على الجميع أن يعلم أن مستقبل اليمن 
واعد إن شاء الله. سيكون هناك بيئة جيدة إن 

شاء الله خلال المرحلة القادمة من خلال ما نرى 
أنه سيتحقق. أيضًا، اليمن أصبح يمتلك قرارًا 
سياديًا وطنيًا وله دور في المنطقة والإقليم. 

على الجميع التعاون مع الغرفة والانضواء تحت 
مظلتها للعمل على رفع مستوى الجميع.

■  أين ترى القطاع الخاص اليمني بعد 
خمس سنوات؟ 

المعطيات تقول إن القطاع الخاص سيكون له 
تقدم كبير جدًا خلال المرحلة القادمة إن شاء 

الله.

الأستاذ محمد عبد الله السلامي عضو مجلس 
إدارة الغرفة لـ”النشرة الاقتصادية”:

الفترات القادمة 
ستشهد زيادة النشاط 

التجاري وفتح 
آفاق جديدة تنمي 

الاقتصاد الوطني

بالحوار والتفاهم 
مع الدولة تم إزالة 
الكثير من العوائق 
المعرقلة لأنشطة 

القطاع الخاص 

نعمل على تعزيز 
بيئة الأعمال 

للقطاع الخاص من 
خلال بناء الثقة مع 

الدولة

يؤكد الأستاذ محمد عبد الله السلامي عضو مجلس إدارة الغرفة أن الغرفة تعمل على الحفاظ على القطاع الخاص واستدامة أنشطته من خلال مسارين 
الأول تنشيط الإنتاج المحلي والتصنيع الداخلي، والثاني حل الإشكاليات التي تعرقل أنشطته وقد حققت نجاحات يعد بها في هذين المسارين.

ويقول في لقاء مع “النشرة الاقتصادية” إن الفترات القادمة ستشهد زخمًا كبيرًا في زيادة النشاط التجاري وفتح آفاق جديدة تنمي النشاط التجاري 
والصناعي والاقتصاد الوطني بفضل جملة من النشاطات قامت بها الغرفة بالشراكة مع الجهات الحكومية ما سيكون له أثر إيجابي على الوطن ككل.

لقاء / أحمد الطيار 

انخفاض متوسط سعر 
سلة خامات “أوبك” 
للشهر الثاني على 

التوالي، خلال شهر 
يونيو 2024، إلى 

مستوى 83.22 دولار 
للبرميل بانخفاض 

%0.4 أو 37 سنتاً عن 
مستوى مايو البالغ 

83.59 دولار.

الحكومات المنتخبة 
حديثاً في أوروبا 

-وخصوصاً في فرنسا 
وبريطانيا- تواجه 
ارتفاعاً في الدين 

العام الذي وصل إلى 
أعلى مستوياته منذ 

عشرات السنوات، وهو 
ما يخلق بيئة مليئة 

بالتحديات لأجنداتها، 
حيث يبلغ الدين العام 

الفرنسي %112 من 
الناتج المحلي الإجمالي 
ارتفاعاً من %97 عام 
2019، في حين يبلغ 
في بريطانيا أكثر من 

%104 من الناتج 
المحلي الإجمالي هذا 
العام.  “وول ستريت 

جورنال”
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وخلال اجتماع عقد بالغرفة يوم الاثنين 27 /5 
/2024م -برئاسة الأستاذ علي محمد الهادي 

رئيس مجلس الإدارة ومعالي الدكتور حمود 
محمد عباد أمين العاصمة وبحضور الأستاذ 

أمين محمد جمعان أمين عام المجلس المحلي 
بالأمانة- تم التأكيد على أهمية تطوير العلاقات 

للارتقاء بأنشطة قطاع الأعمال في الأمانة 
واستدامة نموها وتذليل الصعوبات والمعوقات 

التي تواجه فرص تطويره.
و أكد الدكتور عباد في كلمته أن أمانة 

العاصمة بكل مكاتبها حريصة على تسهيل 
كافة الإجراءات أمام قطاع الأعمال لتنمية 
أنشطته في خدمة التنمية وتعزيز الاقتصاد 

الوطني، موجها كافة القطاعات بالأمانة لتبسيط 
الإجراءات وسرعة الإنجاز وفق آلية مزمنة لتلك 

الإجراءات وبكل شفافية ووضوح.
وأعلن الأمين عباد عن قرب تطبيق نظام 

الكتروني يتم من خلاله منح التراخيص وتقديم 
الطلبات واستخراج كافة الوثائق بطريقة مؤتمتة 
ودون أي تدخلات بشرية في إطار تطوير نشاط 

وخدمات الأمانة للمستفيدين.
مبينا أن هناك رقما مجانيا يستطيع القطاع 

الخاص التواصل به في حالة تعرضه لاي ابتزاز 
أو عرقلة أو صعاب من أي من مكاتب الأمانة أو 

صندوق النظافة أو غيرها.
وكان الأستاذ علي محمد الهادي رئيس مجلس 

الإدارة قد رحب بمعالي أمين العاصمة واكد 
حرص الغرفة على التعاون مع السلطات 

المحلية لتطوير النشاط العمراني والاستثماري 

في الأمانة، مؤكدا أن قطاع التطوير العقاري 
بالغرفة يتمتع بالخبرة والمهارات لإمكانية 

تنفيذ مشاريع تطويرية كبيرة، مشيدا بالحرص 
والعناية من قبل الأمانة على تعزيز نشاط القطاع 

الخاص وتمكينه من النشاط.
وكان رئيس قطاع التطوير العقاري عصام شميله 

ونائبه قد قدما شرحا بالإشكاليات التي تحتاج 
لتدخل الأمين وقيادة الأمانة لحلها من أجل 
تسريع الخطوات أمام فرص التطوير العقاري 

وبما يؤهل العاصمة لمزيد من المشاريع ذات 
الطابع الاستثماري الواسع عقاريا.

وقد تم في الاجتماع إقرار تشكيل لجنة من قبل 
الغرفة تضم أعضاء من مجلس الإدارة وقطاع 
التطوير العقاري بالغرفة وكل من وكيل أمانة 

العاصمة ومدير مكتب الأشغال وصندوق 
النظافة لدراسة الإشكاليات واقتراح الحلول 

ورفعها لقيادة الغرفة والأمانة، ومن المقرر عقد 
اجتماع لاحق لقيادة الغرفة والأمانة لدراسة 

المقترحات والرفع بها للجهات المختصة كلا في 
ما يخصه.

شارك في الاجتماع من قبل الغرفة كل من 
الأستاذ محمد محمد صلاح نائب رئيس 

مجلس الإدارة والأساتذة أنور محمد الحسني 
ومحمد عبدالله السلامي ونصر المطحني أعضاء 

مجلس الإدارة وقيس عبد القوي الكميم رئيس 
القطاعات التجارية والصناعية ومحمد الصديق 

مستشار الغرفة اللوجيستي.  

الغرفة التجارية وأمانة العاصمة تتفقان 
على تنفيذ برنامج تعاون لتعزيز وتحسين 

بيئة الأعمال أمام المطورين العقاربين
الإدارة الإعلامية /خاص 

اتفقت الغرفة التجارية الصناعية بأمانة العاصمة صنعاء وأمانة العاصمة على تنفيذ برنامج تعاون بناء لتعزيز وتحسين بيئة الأعمال في 
الأمانة يسهم في إتاحة الفرصة للمطورين العقاريين من الغرفة من النشاط وتعزيز الصورة البصرية والحضرية للأمانة.

وول ستريت تشهد 
موجة تاريخية من 

إفلاس الشركات، إذ 
تجاوز حجم طلبات 
الإفلاس هذا العام 
المستويات التي 

شوهدت في الأعوام 
الـ13 الماضية، حيث 
سجل شهر يونيو 75 
حالة إفلاس وسط 

ارتفاع أسعار الفائدة 
ومشكلات سلاسل 

التوريد وتباطؤ الإنفاق 
الاستهلاكي، وهو أعلى 

مستوى من حالات 
الإفلاس الشهرية منذ 
2020، عندما تسببت 

الجائحة في توقف 
عدد من الشركات عن 
العمل.  “وكالة إس آند 
بي جلوبال للتصنيف 

الائتماني”

 منظمة الأغذية 
والزراعة “الفاو” تقول 
إن تصعيد بنك عدن 
المركزي ضد البنوك 
اليمنية في صنعاء 

يؤدي إلى زيادة خطر 
انهيار الريال اليمني 
في مناطق حكومة 
عدن، في حين ظل 

الريال مستقراً بمناطق 
حكومة صنعاء رغم 

شحة الدولار الأمريكي، 
مضيفةً أن استنزاف 

الاحتياطيات وعائدات 
النقد الأجنبي 

المحدودة تعمل 
على تفاقم المخاطر 

بالنسبة لحكومة عدن. 
“متابعات بقش” 
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وفي حفل التدشين الذي نظمه قطاع 
المنسوجات ومعامل الخياطة ومستلزماتها 
بالغرفة التجارية الصناعية بأمانة العاصمة 

صنعاء مع مصلحة الضرائب بالمركز الثقافي 
بصنعاء وبحضور المهندس عبد الملك الثور 

وزير الزراعة والري والأستاذ شمسان أبو نشطان 
رئيس الهيئة العامة للزكاة أعلن الأستاذ عبد 
الجبار احمد رئيس مصلحة الضرائب أنه بناء 

على توجيهات وقرارات فخامة الرئيس المشاط 
يتم الإعفاء الكامل من كل أنواع الضرائب لنشاط 

الخياطين وأصحاب معامل الخياطة وكذا 
ضرائب الأرباح وضريبة الدخل.

فيما قضى القرار الثاني بإعفاء كافة المدخلات 
اللازمة لإنتاج الملابس الجاهزة محليا من 

الضرائب %100 سواء كانت معدات والآلات أو 
مستلزمات أو اقمشه وستقوم مصلحة الضرائب 

بإبلاغ مصلحة الجمارك بذلك والتنفيذ من بداية 
الشهر القادم يوليو 2024م بحيث تسهم هذه 
الحوافز في تقليل التكلفة على المنتج المحلي 

وتعزز الإنتاج الوطني وترفع قدرة المنتجات 
المحلية لمنافسة المنتجات المستوردة من 

الملابس الجاهزة وفقا لما أكدت عليه الرؤية 
الوطنية لبناء الدولة من تبذل كل السبل 

لتشجيع الإنتاج المحلي. 
وأشاد الأستاذ عبد الجبار بنشاط وجهود قيادة 

الغرفة التجارية ممثلة بالأستاذ علي الهادي 

لتعزيز وتنشيط القطاعات الإنتاجية للقطاع 
الخاص بصورة ملهمة.

مؤكدا العمل المشترك من الغرفة لتعديل 
القوانين الضريبية لتكون محفزة للإنتاج المحلي 
وتعزيز مكانته محليا وبما يدفع بالنمو للاقتصاد 

الوطني.

من جانبه أشاد الأستاذ علي محمد الهادي 
رئيس الغرفة التجارية بالتوجيهات والقرارات 

المشجعة من فخامة الرئيس المشاط مؤكدا أنها 
ستعزز من الإنتاج الوطني وتسهم في رفع طاقته 
الإنتاجية وقيمته المضافة في الاقتصاد الوطني.

وقال” تعتبر الغرفة أن هذه الحوافز الضريبية 
لنشاط المنسوجات والمعامل هي اللبنة 

الأولى والتي من خلالها سيقوم القطاع الخاص 
بالتعاون مع القطاع العام بالبدء في الخطوات 
والمراحل التي تحقق الاكتفاء الذاتي للسوق”.

وحث العاملين في قطاع المنسوجات والمعامل 
الى التوجه نحو بناء علامات تجارية وتطويرها 

بمعايير الجودة والمنافسة.
واعلن الهادي أن قيادة الغرفة ستبدأ بالعمل 

على إنشاء منصات وحاضنات لتسويق منتجات 
قطاع المنسوجات والمستلزمات محليا 

والتصدير للخارج بشكل أوسع.
داعيا تجار ومستوردي الملابس الجاهزة 

بالتوجه نحو تشجيع الإنتاج المحلي، والعمل 

في احتفالية مشتركة بين المصلحة والغرفة ودعماً وتشجيعاً للإنتاج المحلي 

مصلحة الضرائب تعلن الإعفاء الكامــــــــــــل من الضرائب لنشاط المنسوجات 
ومعامل الخياطة ومستلزمات إنتـــــــــــــاج الملابس الجاهزة

الإدارة الإعلامية/خاص 
برعاية كريمة من فخامة رئيس المجلس السياسي الأعلى المشير الركن/ مهدي محمد المشاط ودعماً وتشجيعاً للإنتاج المحلي دشنت 
مصلحة الضرائب والغرفة التجارية الصناعية بأمانة العاصمة صنعاء يوم الثلاثاء 11/6/2024 حزمة من الامتيازات والحوافز الضريبية 

لنشاط المنسوجات ومعامل الخياطة ومستلزماتها في بلادنا.

السرقات من متاجر 
التجزئة في ألمانيا ترتفع 
إلى مستوى 3 مليارات 
دولار في 2023، بزيادة 

%15 مقارنة بعام 
2022، بالتزامن مع 

ارتفاع أسعار العديد من 
المنتجات، ومواجهة 

الناس للأزمات المالية. 
 “وكالة DPA الألمانية”

مجلس التعاون 
الخليجي يعتمد 

مجموعة هائل سعيد 
HSA ضمن أفضل 

مكان للعمل في دول 
المجلس

روسيا والهند تعلنان 
التخلي رسمياً عن 
الدولار الأمريكي 

في التجارة بينهما، 
ومواصلة تطوير 

أنظمة الدفع الثنائية 
باستخدام عملتيهما
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معا للإسهام في تعزيز الثقة بالمنتج المحلي 
والفخر والاعتزاز بملابسنا حين تكون %100 من 
صناعتنا الوطنية ويكتب عليها صنع في اليمن.

ةوقدم الهادي الشكر والثناء لفخامة رئيس 
المجلس السياسي الأعلى راعي هذه الحوافز 
والامتيازات وكذا لدولة نائب رئيس الوزراء 

وزير المالية في حكومة تصريف الأعمال 
الدكتور رشيد أبو لحوم لمساهمته في الإسراع 
بهذه الحوافز وكذا معالي الأستاذ محمد شرف 
المطهر وزير الصناعة والتجارة الذي يعمل ليل 

نهار لتعزيز وتطوير الإنتاج المحلي ويشرف على 
تشجيعه.

وكانت الأستاذة لينا أحمد مقررة قطاع 
المنسوجات ومعامل الخياطة والمستلزمات 

بالغرفة قد أشادت في كلمة القطاع بهذه 
الحوافز والامتيازات مؤكدة أنها سترفع من 

حمل أثقل كاهل الإنتاج المحلي، ومن اليوم 
سيكون المنتجون والعاملون في هذا القطاع في 

غاية السعادة لتعزيز وتحسين الإنتاج المحلي 
والتدريب للأيدي العاملة بناء على أسس 

علمية. 
وأضافت: ترجمه لهذه الخطوات سيقوم القطاع 

برفع مستوى الإنتاج المحلى وتعزيز المنافسة 
للوصول لأعلى مستويات من الكفاءة ليصبح 

مهيأ ومنافسا في الأسواق العالمية.
شارك في الفعالية من قبل الغرفة الأستاذ محمد 

محمد صلاح نائب رئيس مجلس الإدارة لقطاع 
التجارة والأستاذ حسن غالب السياني نائب 
رئيس مجلس الإدارة لقطاع الصناعة وأعضاء 
مجلس الإدارة الأستاذة أنور الحسيني ونصر 

المطحني ومحمد السلامي، وقيس عبد القوي 
الكميم رئيس القطاعات التجارية والصناعية 

ورؤساء القطاعات المتخصصة، فيما شارك 
من جانب الحكومة معالي نائب وزير الصناعة 

والتجارة احمد الشوتري ووكلاء مصلحة 
الضرائب.  

في احتفالية مشتركة بين المصلحة والغرفة ودعماً وتشجيعاً للإنتاج المحلي 

مصلحة الضرائب تعلن الإعفاء الكامــــــــــــل من الضرائب لنشاط المنسوجات 
ومعامل الخياطة ومستلزمات إنتـــــــــــــاج الملابس الجاهزة

 البنك المركزي بصنعاء  
يقول إنه مستمر في 
العمل بآلية تعويض 

العملة القديمة بالعملة 
الجديدة، مضيفاً أن 

هذه الآلية شهدت منذ 
تدشينها في 8 يونيو 

الماضي حتى الأربعاء 
الماضي 807 عمليات 

تعويض، تم خلالها 
استلام مبلغ مليارين 

و183 مليوناً و522 
ألف ريال من العملة 
القديمة، بمركز رقابة 
جمرك  الراهدة بـتعز، 

ومركز رقابة جمرك  عفار 
في  البيضاء

مكتب  الأمم المتحدة 
لخدمات المشاريع 

“يونبس” يقول إنه يعمل 
في  اليمن على إعادة 
تأهيل وتطوير 150 
كيلومتراً من الطرق 

المؤدية إلى المناطق 
الريفية، و60 كيلومتراً 
من الطرق المؤدية إلى 

القرى، وصيانة 150 
كيلومتراً من الطرق، 

بتمويل قدره 50 مليون 
دولار من مؤسسة 

التنمية الدولية التابعة 
لـ  #البنك_الدولي
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ستضطر الحكومة السعودية 
للتراجع عن جزء من 

طموحاتها بتخفيض الإنفاق 
على مجموعة مشاريع 

ضخمة أبرزها  نيوم، ومن 
المرجح أن يتم خفض 

مليارات الدولارات فضلاً 
عن تعليق مشاريع أخرى، 
في وقت تسعى للتعامل 
مع الكلفة الهائلة للتحول 

الاقتصادي الهائلة.
وتقول وكالة بلومبيرغ إن 
المعلومات الخاصة تشير 

إلى أن لجنة حكومية 
يقودها ولي العهد، على 

وشك الانتهاء من مراجعة 
شاملة للمشاريع الضخمة، 

بما في ذلك مشروع 
“نيوم”.

ومشروع نيوم الذي 
يتم تطويره على ساحل 
 #البحر_الأحمر، يُتوقَّع 
حصوله على ميزانية أقل 
بـ%20 مما كان مستهدفاً 
للعام الجاري، مع تعليق 
خطط إطلاق شركة طيران 

جديدة للمنطقة.
وحسب ما اطلع عليه 

بقش لدى بلومبيرغ، فإن 
المشاريع التي تم تقليصها 
تشمل ساحل القدية، وهو 
مشروع سياحي وترفيهي 

في  جدة على البحر الأحمر 
وتقدر ميزانيته بنحو 50 
مليار دولار، وتمثل مثل 
هذه التخفيضات تحولاً 
في أولويات السعودية 

التي أعلنت في إطار “رؤية 
2030” عن مشاريع تصل 

كلفتها إلى نحو 1.25 
تريليون دولار، بهدف تنويع 

الاقتصاد والتخفيف من 
الاعتماد على النفط.

دراسات

كتب/ احمد الطيار
في دراسة حديثة حول تطوير قطاع الطاقة 
المتجددة في اليمن، كشف الباحثون عن 

مجموعة من الاستراتيجيات والممارسات التي 
يمكن للقطاع الخاص تبنيها لتجاوز التحديات 

المالية والبنية التحتية في هذا المجال 
الحيوي.

وأشارت الدراسة التي أعدها قطاع الدراسات 
والبحوث بالاتحاد العام للغرف التجارية الصناعية 

اليمنية إلى أن القطاع الخاص يسهم في توفير 
الطاقة المتجددة في اليمن وفي كافة القطاعات 

الاقتصادية المنزلية والزراعية والمياه والتعليم 
والصحة وبقدرة توليدية بلغت نهاية العام 2023 

أكثر  من 2200 ميجا وات )1500 ميجا وات 
في القطاع الزراعي ، 400 ميجا وات في القطاع 
الصناعي، 300 ميجا وات في القطاع المنزلي(، 

كما تطرقت الورقة إلى تحليل العوامل المساهمة 
في نمو سوق الطاقة المتجددة والتحديات التي 
تحد من التوسع في استخدام الطاقة المتجددة، 

ومن ثم استشراف مستقبل الطاقة الشمسية 
في اليمن وإمكانية الشراكة بين القطاعين العام 

والخاص في مجال الطاقة المتجددة وتقديم 
مجموعة من التوصيات ذات العلاقة وأهمية 

الاستفادة من التجارب الدولية الناجحة في مجال 
الطاقة المتجددة، مع ضرورة تكييفها لتناسب 

السياق اليمني. 
وتأتي الورقة ضمن الأعمال البحثية التي يقوم بها 
الاتحاد العام للغرف التجارية الصناعية اليمنية، 
وبهدف إبراز دور القطاع الخاص في توفير الطاقة 

المتجددة في اليمن، وتحليل التحديات التي 
تواجه القطاع الخاص في هذا المجال، إلى جانب 

استشراف مستقبل الطاقة الشمسية في اليمن، 
وتقديم توصيات لتعزيز مشاركة القطاع الخاص في 

توفير الطاقة المتجددة أصدر الاتحاد ورقة بحثية 
بعنوان القطاع الخاص والطاقة المتجددة في 

اليمن: الوضع الراهن ومتطلبات الشراكة.
واقترحت الدراسة استخدام عدد من نماذج 

الممارسات الدولية منها تطبيق نموذج الدفع 
حسب الاستخدام )PAYG( الذي أثبت نجاحه 

في دول أفريقية، والاستثمار في الشبكات 
الصغيرة لتوفير الكهرباء للمناطق النائية، وتطوير 
برامج تدريب مهني متخصصة في مجال الطاقة 
المتجددة، وإنشاء شراكات بين القطاعين العام 

والخاص لتنفيذ المشاريع الكبرى.
وقد حددت الدراسة عدة خطوات عملية يمكن 

للقطاع الخاص اتخاذها لتطبيق هذه الممارسات، 
منها: إجراء دراسات سوقية شاملة لفهم احتياجات 

المستهلكين، وبناء شراكات مع الشركات الدولية 
الرائدة لنقل الخبرات والتكنولوجيا، وتطوير نماذج 

أعمال مبتكرة تناسب الظروف الاقتصادية اليمنية، 
والاستثمار في التدريب وبناء القدرات المحلية.

والعمل على تأسيس صناديق استثمار خاصة 
بمشاريع الطاقة المتجددة.

وأكدت الدراسة أهمية التعاون بين القطاع الخاص 
والحكومة والمنظمات الدولية لضمان نجاح هذه 

المبادرات. كما شددت على ضرورة تنفيذ مشاريع 
تجريبية لإثبات جدوى التقنيات وكسب ثقة 

المستهلكين.
وخلصت الدراسة إلى أن تطوير قطاع الطاقة 
المتجددة في اليمن يتطلب جهودًا متكاملة 
ومستدامة، مع التركيز على تكييف الحلول 

العالمية لتناسب الظروف المحلية. 
وأشارت إلى أن نجاح هذه الجهود سيسهم بشكل 
كبير في تحسين إمدادات الطاقة وتعزيز التنمية 

الاقتصادية في البلاد.

دراسة تكشف عن توليد القطاع الخاص اليمني 
2200 ميجا وات بنهاية العام 2023م 

الإدارة الإعلامية/خاص 
في إطار العمل التنسيقي لاستراتيجية دعم المنتج المحلي بين الغرفة 

ووزارة الصناعة والتجارة، أعلن الأستاذ على محمد الهادي رئيس مجلس 
إدارة الغرفة أن هناك توجها في الغرفة لإنشاء مصنع وطني للمركزات 

متخصص في إنتاج لب العصائر من الفواكه المحلية يكون قادرا على تلبية 
احتياجات المصانع المحلية ويخصص جزءا منها للتصدير الخارجي من 

خلال شركة مساهمة تخصص للمصنعين بالمقام الأول.

جاء ذلك خلال الاجتماع المشترك المنعقد بالغرفة بين الغرفة ووزارة الصناعة 
والتجارة والمصنعين المتخصصين في إنتاج العصائر والألبان الوطنية في نهاية 

شهر مايو الماضي، برئاسة الأستاذ علي وبحضور الأستاذ محمد قطران وكيل 
وزارة الصناعة والتجارة والأستاذ أنور الحسيني عضو مجلس إدارة الغرفة. 

وبين الأستاذ الهادي أن دراسات الجدوى للمصنع متوفرة وأن فرص نجاحه 
وتحقيقه لأرباح للمساهمين كبيرة جدا، ومن المؤكد أنه سيسهم في تحقيق 

قفزة للصناعة المحلية وللاقتصاد الوطني.
وأوضح أن استراتيجية الغرفة التجارية الصناعية بأمانة العاصمة تقوم حاليا 

على حشد القطاع الخاص للتحول الصناعي وهو ما يتطلب التنسيق لاستيعاب 
كميات الإنتاج الوطني من الفواكه والخضروات أولا مع خطط التصنيع 

المحلية بعرض تحقيق قيمة مضافة واستفادة مضاعفة في سلاسل قيم تلك 

المنتجات للمنتجين والمصنعين والمستهلك المحلي.
مؤكدا أن الجهات الحكومية وعلى رأسها وزارة الصناعة والتجارة وبتوجيهات 
معالي الوزير محمد المطهر تعمل على إتاحة الفرصة للقطاع الخاص وتمكينه 

ومنحه التسهيلات والمزايا للصناعة المحلية في إطار خطة دعم المنتج 
الوطني وتعزيز قدراته ومكانته في السوق.

 وقد أكد أصحاب المصانع ثقتهم في قيادة الغرفة ونشاطاتها الداعمة للصناعة 
الوطنية وتجاوبهم مع كافة التوجيهات والرؤى الرامية للتطوير والتمكين 

الصناعي الوطني.

الهادي يعلن التوجه لإنشاء شركة مساهمة لصناعة 
المركزات من الفواكه والخضار المحلية
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07

To achieve CES mission and vision, the following strategic goals are 
developed:

ليتم انجاز ا�همة والرؤية ا�تعلقة بــ(مركز ريادة الأعمال) تم تطوير
الاهداف التالية:

01.

Spread and promote the culture of
entrepreneurship among youth.

نشر وتعزيز ثقافة
ريادة الاعمال لدى الشباب

02.

Develop a national program
for entrepreneurship and
startups.

تطوير برنامج وطني لريادة الأعمال
وتنمية ا�نشآت الناشئة

03.

Provide a positive environment to
incubate innovative ideas and
entrepreneurial actions for
young people.

توفير بيئة ايجابيه لاحتضان الافكار
الابتكارية والاعمال الرياديه للشباب

04.

Develop the capabilities of entrepreneurs
to enable them to successfully establish

and manage their emerging projects.

تنمية قدرات العناصر الريادية لتمكينهم
من انشاء وادارة ا�نشآت الناشئة بنجاحز

07.

Design development and advisory programs,
and carry out research and studies related

to entrepreneurship and emerging enterprises.

تصميم البرامج و ا�شاريع التطويرية و الاستشارية
والقيام بالأبحاث والدراسات ذات العلاقة

بريادة الاعمال وا�نشآت الناشئة

06.

Create job opportunities for the
youth through their own projects.

خلق فرص عمل للشباب من خلال
مشاريعهم الخاصة

05.
بناء علاقات التعاون مع ا�نظمات ا�حلية

والدولية  والجهات ذات العلاقة بهدف
تحسين الشراكة مع الرواد داخليا وخارجيا

أهداف ا�ركز
Objectives

Build cooperative relationships with local
& international organizations and other
related parties to improve partnership

with internal and external pioneers.

Center for Entrepreneurship
and Startups
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■ بداية نتشرف بالتعرف عليك، فنرجو منح القراء نبذة عنك؟
أنا مصممة أزياء، وفنانة تشكيلية بمجال الرسم وعضو في قطاع 

المنسوجات بالغرفة التجارية، حاصلة على بكالوريوس لغة عربية 
من جامعة صنعاء.

■ كيف كانت بداية مشوارك في التصميم والأزياء؟

منذ طفولتي وأنا أمتلك موهبة الرسم والتصميم، وكنت أرسم 
على التراب أو على الورق أشكال فساتين وأزياء، وكانت هواية من 
الله عز وجل. بعدها نمت موهبتي وبدأت نشاطي في المدارس، 

كنت مميزة في رسوماتي وتصاميمي وتنسيق الألوان. وكنت 
أشارك دائمًا في أيام المدرسة بمهرجانات فيها رسم وفن تشكيلي 
وتصاميم أزياء، كنت أصممها لي، فيما كانت أختي الكبيرة تجيد 

الخياطة وتطبق لي الموديل أو الفستان الذي ارسمه. فنمت 
موهبتي وبعد الثانوية العامة توجهت إلى معاهد لتعلم فن 

الخياطة، وكنت المميزة في تصاميمي وإتقان جودة الخياطة.

■  متى بدأت عملك التجاري؟
بدأت عملي التجاري مباشرة عام 2015م مع بداية الحرب 

والعدوان على بلادنا، حيث بدأت التفكير ملياً بكيفية الحصول 
على مصدر رزق لإعالة نفسي وابنتي. ففكرت أن أفتح معمل 

استغل فيه موهبتي وعملي ويكون مصدر رزق لي وللعاملات، 
وبعد كفاح وتعب وصلت إلى حلمي الذي تمنيت في طفولتي . 

 نشاهد الآن المرأة في عدة مجالات تعمل فيها، تراها في المولات 
التجارية، ترى نشاطات الأسر المنتجة، ترى منها صانعة مصانع 

للحلويات ومنتجات الغذاء، وترى فتحها لمحلات راقية في 
تصاميم الأزياء ومنتجاتها. الحرب على اليمن ألهمت المرأة 

اليمنية ومنحتها مكانة عالية وكبيرة نفتخر بها كسيدات أعمال، 
وهذا ما ساهم في أكبر دعم لخوض التجربة التي عشتها. بجانب 

ذلك، أهلي الذين دعموني وشجعوني، لولا وقوفهم معي لما وصلت 
إليه الآن، والفضل لله دائماً وأبداً.

■  عرفينا على نشاطك التجاري؟
نشاطي التجاري هو معمل خاص في تصاميم الأزياء النسائية 

بشكل عام )أصالة فاشن(، وأيضاً تدريب وتأهيل المرأة في هذا 
المجال.

■  لديك خبرة في التعامل مع الأسر المنتجة وتحفيز الإنتاج 
المحلي، حدثينا عن واقع الأسر المنتجة وأهميتها الاقتصادية 

في بلادنا؟
بحكم عملي، أكتسبت خبرة في التعامل مع الأسر المنتجة التي 

تستحق أن يرفع لها الراية بما تقدم من مجال ونضال وتكافح 
وتعمل بجد كي تنقذ وتعيل عائلتها من الفقر والجوع والظروف 

الصعبة. والفضل لتلك المرأة اليمنية القوية العظيمة الرائدة، وهي 
الأسر المنتجة التي تستحق الوقوف بجانبها ودعمها. أنا أمثلها 
وقائمة بالتعاون معها وبإذن الله تتحقق كل طموحاتهم يداً بيد.

واقع
واقع الأسر المنتجة صعب جداً للغاية، ومع ذلك لدينا الطموحات 
والآمال أنها هي من سوف تنهض باقتصاد الوطن لو وجدت دعم 

ومساندة من جميع الجهات المختصة، فالأسر المنتجة والمشاريع 
الريادية الناشئة الصغيرة والأصغر لو وقفنا جميعاً بجانبها، هي 

كما ذكرت سوف تنهض باقتصاد هذا الوطن لأن الوضع الراهن 
كل أسرة تعيل نفسها. ماذا إذا وجدت دعما ورعاية واهتماما، 

أنا معهم في كل شيء وسوف أبحث وأناضل لأجل تلك الأسر 
العظيمة.

■ كيف تقيمين بيئة الاستثمار والأعمال في اليمن؟
أقيم بيئة الاستثمار في اليمن يكفي أننا نشكل اقتصاداً ذاتياً 

للبيئة نفسها، وإذا الأسر المنتجة أو المشاريع الصغيرة والأصغر 
وجدت استثماراً لنفسها يعتبر أكبر نجاح في أعمال اليمن.

■  ما الصعوبات التي تواجه سيدات الأعمال في الوقت 

الراهن؟
تواجه سيدات الأعمال في الوقت الراهن صعوبات كبيرة، نعم 

صعوبة في خروجها للسوق وصعوبة كيف تنمي مشروعها وصعوبة 
كيف تتعامل مع التجار وصعوبة في سيولة برنامجها ومشروعها 

ونشاطها. صعوبات في تسهيل الماديات من احتياجات من 
أقمشة مستوردة وغيرها وكلٌّ حسب مشروعه، صعوبات من 
يشتري منتجاتها إذا كان التاجر الكبير يفرض ذوقه بالأسواق 

الخارجية وهذا أكبر خطر تواجهه الأسر المنتجة وسيدات الأعمال 
والمشاريع الصغيرة والأصغر.

■  برأيك، كيف يمكن حل تلك الصعوبات؟
في حل تلك المشكلة بإذن الله سوف نبحث عن داعمين 

ومستجيبين لكل ما تواجهه المرأة اليمنية المنتجة من إيجاد حل 
والوقوف بجانب تلك الأسر. وهي تعتبر أول استجابة لي شخصياً 

عندما قدمت مبادرة طيبة مع رئيس الغرفة التجارية الأستاذ 
علي -حفظه الله ورعاه- ورحب بتلك الفكرة والمبادرة وعمل على 

اجتماع طارئ لتلك الأسر. وكانت نهاية الاجتماع تشكيل شركة 
كبيرة أو دار أو مؤسسة لتلك الأسر المستضعفة. وهذه أول مبادرة 

لي كسيدة أعمال واستجابة موفقة بإذن الله. وناقش فيها كل 
صعوبات الأسر وما تواجهه من تحديات. بوركت جهوده، وكذلك 

الشكر للأستاذ الفاضل والقائم بهذه المبادرة الطيبة الأستاذ 
أنور الحسيني، بوركت جهودهم وهم الآن في تحرٍ قائم على هذه 

المبادرة بإذن الله.
كذلك حل الصعوبات أن المرأة اليمنية لا تستسلم لكل تعثير وأنها 
بإذن الله سوف تحقق النجاح بالعزيمة والإرادة وكل مشروع يمثل 

منتجها وعملها.

■  ماذا ينبغي أن تعمله الغرفة التجارية لمساندة سيدات 
الأعمال؟

 تقديم الخدمات اللازمة، وإعطائهن فرصاً في التدريب والتأهيل 
وريادة خاصة بهن مثل الدورات التدريبية في دراسة الجدوى، 

والتسويق الإلكتروني، والتشبيك بين الأسر والتجار الكبار، 
وإعطائهن فرصة مع قروض بنكية بيضاء، وتنفيذ ورش تدريبية 

تمكنهن من إنجاح أعمالهن ونشاطهن ومساندتهن وبالتعاون مع 
الجميع، كذلك إعطائهن فرصاً في المشاركات في معارض ناجحة 

تهدف إلى تسويق منتجاتهن سواء كانت محلية أو خارجية.
كذلك تشجيع المنتج اليمني وعمل برند يمني في متاجر 

إلكترونية لأصحاب الجودة والتصميم الراقي الذي يستحق 
التشجيع والاهتمام ونشر تصميمه ومشاركته في معارض دولية 

تمثل المنتج اليمني وجودة تصميمه وقماشه. أنا أول من يريد أن 
يشارك في هذا المجال بحكم أني مصممة أزياء.

■  ما نصيحتك للجهات المختصة لتسهيل وتعزيز بيئة 
الأعمال والاستثمار لسيدات ورجال الأعمال؟

نصيحتي للجهات المختصة لتعزيز بيئة الأعمال والاستثمار 
لسيدات ورجال الأعمال أن يقفوا بجانب تلك الكوكبة العظيمة 
التي تستحق الدعم بما نرى من أيادي عاملة وجودة متقنة أن 

يعطوهم الفرص في كل مجال يناسبهم من دعم مادي ومعنوي 
وخدمات. كما ذكرت في السابق، إذا وجد الاهتمام بهذه الفئة 

سوف ينهض اقتصاد الوطن، وإذا قل الاهتمام سوف نجد الركود 
في بيئة الأعمال ولن يتحقق أي هدف أو نجاح سواء لسيدات 

الأعمال أو رجال الأعمال.

■  ما هي برأيك الفرص المناسبة للاستثمار من وجهة نظر 
سيدات الأعمال؟

الفرصة المناسبة هي تحقيق كل أهدافهن ومطالبهن، لا نقصد 
بها المادة، نقصد الاهتمام في تطوير الذات لهن وتطوير أعمالهن 
والتطلع على مشاريعهن بشكل استراتيجي ومنظم ومرتب وكذلك 
استغلال موهبتهن ونشاطهن في مصلحة اقتصاد الدولة وتحقيق 

الاكتفاء الذاتي من ملبس وغذاء وغيره.

■  أخيراً، أي موضوع ترغبين في طرحه؟
الموضوع الذي أريد طرحه هو أن نفهم معنى كلمة سيدة أعمال أو 

رجل أعمال أو أسر منتجة أو ريادي، وأن نعمل مخلصين جاهدين 
لتلك الفئة العظيمة، وأن نفتخر بمنتجاتنا المحلية. نحن شعب 

قوي صانع، لن نحتاج في السنين القادمة إلى مستورد وغيره. نأمل 
أن نكون جاهدين وساعين والوقوف بجانب تلك الأسر المنتجة 

والمشاريع الصغيرة وندعو كل الجهات المختصة سواء حكومية أو 
خاصة للتعاون والتكاتف مع كل أسر منتجة مثمرة تسعى لهدف 

الاكتفاء الذاتي، ونكون على ثقة بالله عز وجل هو خير شاهد.

مصممة الأزياء وصاحبة أصالة فاشن يسرى محمد ناصر الجائفي لــ “النشرة الاقتصادية”:

الأسر المنتجة والمشاريع الريادية الناشئة الصغيرة والأصغر 
سوف تنهض باقتصاد الوطن لو حصلت على دعم

منذ نعومة أضافرها، قادتها هواياتها لرسم الملابس وتخيل الأزياء فكانت تنجح يوما بعد آخر في مدرستها وعبر مشاركاتها في المهرجانات والمناسبات المدرسية، 
وحين زاد شغفها بالتصميم والأزياء وعالم الملابس وجدت نفسها تسارع الخطى بعد هوايتها وتفتح معملا هو اليوم قائم بذاته ينبض بالنشاط “أصالة فاشن” إنها يسرى 

محمد الجائفي تعتبر واحدة من المثابرات في عالم ريادة الأعمال ونموذجا كعضو في الهيئة الإدارية لقطاع المنسوجات والمعامل والمستلزمات بالغرفة التجارية، 
ليس ذلك فحسب بل لها رصيد في التدريب والتأهيل ودعم الأسر المنتجة دون كلل.. النشرة الاقتصادية التقت بالأستاذة يسرى فكان هذا الحوار:

لقاء / منيرة أحمد   

مصممة الأزياء
 يسرى محمد ناصر الجائفي

الافتقار لممولين 
والتسويق للمنتجات 

أكبر المصاعب التي 
تواجه الأسر المنتجة 

في بلادنا 
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الإدارة الإعلامية/ خاص
أثنى المؤتمر العربي السادس لعقود الفيديك 
على مشاركة الغرفة التجارية الصناعية بأمانة 

العاصمة صنعاء في أعماله بوفد من قطاع 
المقاولين والموردين بالغرفة ممثلة بالأستاذ 

عبد الله البروي وزملائه.

وأوصى المؤتمر في ختام أعماله يوم السبت 25 
مايو 2024م بفندق فيرمونت بالقاهرة بضرورة 
تبني معايير عادلة عن صياغة عقود الإنشاءات 
والمقاولات لتحقيق مصلحة المشاريع وضرورة 

عناية الشركات بالإدارة القانونية للعقود ومراقبة 
عقود الفيديك بالشفافية والوضوح والأمان 

القانوني المحقق من المستحدثات بما يصلح 

المشاريع.
ونظم المؤتمر على مدى يومين الأكاديمية 

الدولية للوساطة والتحكيم ونقابات المهندسين 
والمقاولين والمحامين العرب، وبالتعاون مع عدة 
شركات وجهات ذات صلة تحت شعار “نحو عقود 

تشييد مرنة وفعالة”
وفي كلمة الغرفة بالمؤتمر عبر الأستاذ عبدالله 

البروي عن تقدير الغرفة وامتنانها للدعوة 
الكريمة الموجهة لها من القائمين على المؤتمر، 

مؤكدا حرص الغرفة على إقامة تعاون وشراكة مع 
الاتحادات والشركات العربية ذات الصلة بقطاع 

المقاولات والتوريدات للمساهمة في إعادة إعمار 
اليمن.

ودعا المشاركين لتعزيز التعاون مع بلادنا ولتبادل 
الخبرات وعرض الفرص المشتركة مع قطاع 

المقاولين والموردين بالغرفة، وأكد ترحيب الغرفة 
وقطاع المقاولين بها بكل ما من شأنه أن يسهم 

في تطوير وتعزيز هذا القطاع الهام، الذي يُعد أحد 
القطاعات الأساسية للاقتصاد الوطني اليمن.

المؤتمر العربي السادس لعقود الفيديك يشيد بمشاركة 
قطاع المقاولين والموردين بالغرفة في أعماله

كتب أحمد الطيار   
في خطوة نحو تعزيز الاقتصاد الوطني والاكتفاء 

الذاتي، قدم قطاع المقاولين والموردين بالغرفة 
التجارية الصناعية بأمانة العاصمة صنعاء رؤية 
طموحة للاستثمار في مجال التعدين وصناعة 

مستلزمات البناء والتشييد. تهدف هذه الرؤية 
إلى استغلال الموارد والثروات الوطنية بطرق 

مبتكرة.
استعرض قطاع المقاولين والموردين يوم الثلاثاء 9 

يوليو 2024م رؤيته أمام مجلس إدارة الغرفة، بحضور 
قيادة الغرفة برئاسة الأستاذ محمد محمد صلاح 

نائب رئيس مجلس الإدارة، والأستاذين أنور محمد 
الحسيني ومحمد عبد الله السلامي عضوي مجلس 

الإدارة، إلى جانب هيئة رئاسة القطاع بقيادة الأستاذ 
عبد الله البروي ونائبيه، والهيئة الإدارية للقطاع.

قدّم المدير التنفيذي للقطاع، عبد اللطيف عقيل، 
الفرص الاستثمارية وحلول التمويل المقترحة لتوجيه 
الاستثمارات نحو التعدين وصناعة مستلزمات البناء 
والتشييد. وأوضح أن هذه الرؤية تهدف إلى النهوض 

بالاقتصاد الوطني من خلال الاستغلال الأمثل للموارد 
الطبيعية والبشرية، والحفاظ على الاحتياطيات من 

العملة الأجنبية.

مشاريع رائدة ومستقبلية  
تشمل الرؤية إنشاء شركة مقاولات كبرى تضم عدداً 

من الشركات بحصص عينية من معدات ووسائل 
نقل ومعامل، لضمان تصنيفها كأعلى درجة في 

المقاولات. كما تتضمن المشاريع إنشاء كمبوند يضم 
عدة أبراج ينفذها أعضاء قطاع المقاولين والموردين، 

مع إمكانية سداد جزء من مستحقات التنفيذ عيناً 
بشقق ضمن الكمبوند، والتفاوض بشأن الباقي مع 

جهات التمويل.

تعاون حكومي وفرص استثمارية  
تسعى الخطة أيضاً إلى إنشاء شركة تعدين وسبك 
المعادن بالتعاون مع الجهات الحكومية لعرض 

الفرص الاستثمارية وإعداد الدراسات اللازمة في 
مجالات الحديد والصلب وعبوات الألمنيوم الفارغة. 

كما تشمل الأفكار تسليم أعمال شق وسفلتة الطرق 
لمستثمرين مقابل امتيازات متعددة، واستغلال 

مقاطع الأحجار والرخام لإنشاء خطوط تصنيع حديثة 
للبلاط والأدوات الصحية ومصانع للكهربائيات 

والأسمنت.

شراكة استراتيجية  
أكد القطاع رغبته في الدخول بشراكة استراتيجية 

لتأهيل واستثمار المواقع السياحية بالتعاون مع 
القطاعات النوعية الأخرى في الغرفة التجارية، مما 

يعزز دوره التنموي لصالح الوطن.

  تحديات وحلول  
رصد القطاع 9 تحديات تواجه قطاع المقاولين 

والموردين حالياً، وقدم مقترحات وحلولاً مبتكرة 
لمعالجتها. وقد أشاد مجلس الإدارة بهذه الخطة، 
وحث على استيعاب الملاحظات وتحديد موعد 

لمناقشتها مع الجهات الحكومية لإقرارها، بما يسهم 
في تعزيز هذا القطاع الحيوي.

قطاع المقاولين والموردين يقدم رؤية جديدة تعزز 
استنكرت جمعية الاستثمار في قطاع التعدين وصناعة البناء

البنوك اليمنية 
التهديدات والقرارات 

التعسفية من قبل 
مركزي عدن، والتي 

كان آخرها قراره بإلغاء 
تراخيص عمل ستة من 
البنوك الرئيسية دون 
أي مبررات قانونية أو 

اقتصادية.

كشفت دراسة لوكالة 
“نوفوستي” أن الدين 
العام العالمي )ديون 
الحكومات( تجاوزت 

في نهاية العام الماضي 
100 تريليون دولار، 
حيث ينمو المؤشر 

بوتيرة أسرع من نمو 
الاقتصاد العالمي.

أكد رئيس الهيئة العليا 
للأدوية والمستلزمات 
الطبية الدكتور علي 
عباس، أنه تم إغلاق 

10 شركات دوائية في 
أمانة العاصمة بسبب 

مخالفتها للتسعيرة 
الدوائية المحددة من 

الهيئة.
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وتقول منظمة الأغذية والزراعة للأمم المتحدة 
الفاو إن مؤشر أسعار الأغذية في مايو 2024م 

بلغ 120.4 نقاط، بارتفاع 1.1 نقطة )%0.9( عن 
أبريل، ورغم ارتفاعه للشهر الثالث على التوالي، 
إلا أنه لا يزال أقل بنسبة %3.4 من نفس الفترة 

العام الماضي و%24.9 أقل من ذروته في مارس 
.2022

 تفاصيل المؤشرات الفرعية:

. أسعار الحبوب:1
   - ارتفعت إلى 118.7 نقطة، بزيادة 7.1 

نقطة )%6.3( عن أبريل، حيث تعزى الزيادة 
إلى المخاوف بشأن المحاصيل في أوروبا 

وأمريكا الشمالية ومنطقة البحر الأسود، إضافة 
إلى الأضرار في البنية التحتية للنقل في البحر 

الأسود.

   - ارتفعت أسعار القمح والذرة بسبب 
المخاوف من الإنتاج في الأرجنتين والبرازيل 

وأوكرانيا.

. أسعار الزيوت النباتية :2
   - انخفضت إلى 127.8 نقطة، بانخفاض 

3.1 نقطة )%2.4( عن أبريل/نيسان.
   - السبب الرئيسي هو انخفاض أسعار زيت 

النخيل، رغم ارتفاع أسعار زيوت الصويا وبذور 
اللفت ودوّار الشمس.

. أسعار منتجات الألبان :3
   - ارتفعت إلى 126.0 نقطة، بزيادة 2.3 

نقاط )%1.8( عن أبريل 2024.
   - الزيادة نتيجة الطلب المتزايد قبل عطلة 

الصيف، وتوقعات بانخفاض إنتاج الحليب في 

أوروبا الغربية وأوسيانيا.

. أسعار السكر:4

- انخفضت إلى 117.1 نقطة، بانخفاض 9.5 
نقاط )%7.5( عن أبريل/2024.

   - الانخفاض نتيجة الحصاد الجيد في البرازيل 
وتحسن التوقعات العالمية بشأن الإمدادات، 
مع وفرة الكميات المتاحة للتصدير وانخفاض 

أسعار النفط الخام.

. أسعار اللحوم :5
   - بقيت على حالها تقريبًا، ولم يتم ذكر 

تفاصيل محددة عن هذا المؤشر في التقرير.

ارتفاع طفيف لمؤشر أسعار الأغذية 
العالمي في مايو 2024م

رغم الارتفاع الطفيف في مؤشر الأغذية العام في شهر مايو الماضي، تباينت التغيرات بين المؤشرات الفرعية حيث ارتفعت أسعار 
الحبوب ومنتجات الألبان، بينما انخفضت أسعار الزيوت النباتية والسكر، مع استقرار أسعار اللحوم تقريبًا.

أعلن جهاز الاستثمار 
العماني عن ارتفاع 

حجم أصوله في عام 
2023 بأكثر من مليار 

ريال عماني ليصل 
إلى 19.240 مليار 

ريال عماني )50 مليار 
دولار(.

وأضاف الجهاز العماني، 
أنه حقق أرباحا 

تجاوزت 1.7 مليار 
ريال عماني، وارتفاع 

العائد الاستثماري إلى 
.9.95%

ارتفعت العقود الآجلة 
لزيت النخيل الماليزي 
منتصف يوليو2024م 
حيث عززت السوق 

عقود منافسيها الأقوى 
داليان وشيكاغو وارتفاع 

تقديرات الصادرات.
وارتفع عقد زيت 

النخيل القياسي تسليم 
أكتوبر في بورصة بورصة 
ماليزيا للمشتقات 48 
رينجت أو %1.24 إلى 

3922 رينجيت )838.57 
دولار( للطن المتري.

وارتفع عقد زيت الصويا 
الأكثر نشاطاً في داليان 

بنسبة %0.26، في 
حين أضاف عقد زيت 
النخيل بنسبة 1.22%. 
وارتفعت أسعار زيت 

الصويا في بورصة 
 BOcv1 شيكاغو للتجارة

بنسبة 1.05%.
وعادة ما يتأثر زيت 

النخيل بتحركات أسعار 
الزيوت المرتبطة به 

حيث أنها تتنافس على 
حصة من سوق الزيوت 

النباتية العالمية.
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في اللقاء التشاوري الثاني لتطوير سلاسل القيمة لمحصول البطاطس

الهادي يؤكد سعي الغرفة لإنشاء شركات مساهمة لإنتاج 
الشبس والتصدير الخارجي للبطاطس بأحدث المعايير الدولية

اخبار وانشطة

الإدارة الإعلامية /خاص
 في إطار أنشطة الغرفة التجارية الصناعية 

بأمانة العاصمة صنعاء وتعزيز دورها في الحشد 
للإنتاج المحلي والتصنيع الوطني، شاركت 

قيادة الغرفة في اللقاء التشاوري لتطوير سلاسل 
القيمة لمحصول البطاطس والذي عقد بمؤسسة 

بنيان ورأسه الأستاذ على محمد الهادي 
رئيس الغرفة وبحضور الأستاذ أنور الحسيني 
عضو مجلس الإدارة وممثلي اللجنة الزراعية 
والسمكية العليا والاتحاد التعاوني الزراعي 
والمصنعين للشبس والجمعيات الزراعية 

المنتجة للبطاطا ورؤساء قطاعات المطاعم 
والبوفيهات وتجار التمباك.

وخلال الاجتماع أكد الأستاذ الهادي أن الغرفة 
تزمع الدعوة لإنشاء شركات مساهمة متخصصة 

بالتسويق للمحاصيل الزراعية محليا وخارجيا بطرق 
حديثة ووفقا لأحدث المعايير الدولية.

لافتا الى أن الغرفة تعمل حاليا على البحث عن 
أسواق خارجية للمنتجات المحلية وقد قوبلت 

بردود إيجابية من الغرف الخارجية تعمل الغرفة 
على بلورتها لخطط عملية، مؤكدا استعداد الغرفة 
أيضا لحشد القطاع الخاص لإنشاء مصانع لمعامل 

الشبس لتسهم في تطوير هذا الصناعة وتساعد 
على رفع الطلب على منتج البطاطا وتحقيق قيمة 

مضافة له، إضافة لاستعدادها تنظيم فعاليات 
التدريب والتأهيل بأعلى المعايير لتسويق وتصدير 

المحاصيل الزراعية والسمكية للأسواق الدولية. 
من جانبه أشار مجاهد الجبوبي رئيس قطاع 

المطاعم بالغرفة إلى استعداد المطاعم تنفيذ 
دراسة لتحديد قدرات واحتياجات المطاعم من 

محصول البطاطا الطازجة وبما يسهم في تعزيز 
الطلب عليها وكسر الكساد المحدق بها.

وقد خرج الاجتماع بالاتفاق على تشكيل لجنة من 
الغرفة التجارية واللجنة الزراعية لتحديد الخطوط 

العريضة للخطة فيما تم إقرار اعتماد سعر الكيلو 
البطاط حاليا بعد مقارنته بتكلفة الكيلو لدى 

المصنع العام الماضي، وسيعنى بهذا الموضوع 
رئيس الغرفة.

ومن المتوقع أن يتم الأسبوع القادم التوقيع على 
مقترحات العقود بين الجمعيات الزراعية ومصانع 

البطاطس بناء على مقترحات رئيس الغرفة أيضا.
حضر الاجتماع من جانب الغرفة رؤساء قطاعات 
المطاعم مجاهد الجبوبي والتمباك طلال الوبري 

وعدد من التجار والمصنعين للبطاطس.

 الإدارة الإعلامية/خاص
 التقى الأستاذ أنور محمد الحسيني عضو مجلس الإدارة يوم الثلاثاء 21 

/5/ 2024م بالمهندس علي عشيش عضو لجنة السياسات الزراعية 
الوطنية التي يرأسها دولة الأستاذ محمد النعيمي عضو المجلس 

السياسي الأعلى مسؤول المسار الزراعي وأطلعه على عمل ونشاط 
اللجنة والتي تهتم بإعداد سياسات زراعية يشترك فيها القطاع الخاص 

والجهات الأخرى لتوليد الفرص الاستثمارية وتسهيلها خصوصا في 
مجال الحيازات المتعلقة بالإنتاج الواسع والتبريد والنقل المحلي 

والخارجي والمصانع في الحليب والأجبان والعصائر وغيرها وضمن 
سياسات تكاملية ترتبط مع سلاسل القيم للمنتجات.

وقد بين المهندس عشيش أنه تم تشكيل لجنة لإعداد الإطار الوطني 
للسياسات الزراعية بفريق من الخبراء المحليين والأكاديميين وبمشاركة 

القطاع الخاص ويتولى الفريق إعداد صياغة السياسة الزراعية بمشاركة عدة 
جهات منها المزارعون والقطاع الخاص والمصنعون واللوجستيات ومشاركة 

القطاع الخاص.

وأكد أن الغرفة التجارية وباعتبارها الممثل للقطاع الخاص سيكون من 
الضرورة مشاركتها في إعداد هذه السياسات بحيث تكون هذه السياسات 
تكاملية بين وزارة الزراعة والوزارات الأخرى، متطلعا للتعاون مع الغرفة في 

هذا المجال.
من جانبه أكد الأستاذ الحسيني ترحيب الغرفة بهذه اللجنة وجميع 

النشاطات التي ستقوم بها مبينا أن الغرفة حريصة على التعاون معها وبما 
يسهم في الارتقاء بالإنتاج الزراعي وتحقيق القيمة المضافة للمزارع والتاجر 

في سلاسل الإمداد لهذه السلع.
داعيا الجهات الحكومية للابتعاد عن فرض أي رسوم على المنتجات 

الزراعية، وفي نفس الوقت وضع سياسات تحفيزية للمنتجات الوطنية 
لتجاوز أي كساد يصيبها أو تراجع في إنتاجيتها.

خلال لقائه بعضو لجنة السياسات الزراعية الوطنية

الحسيني يؤكد حرص الغرفة على الارتقاء بالإنتاج الزراعي 
وتحقيق القيمة المضافة للمزارع والتاجر في سلاسل الإمداد

جددّت وزارة الزراعة 
والري، التأكيد على استمرار 

قرار منع استيراد الدجاج 
المجمد تشجيعاً وحماية 

للإنتاج المحلي وبما لا يؤثر 
على صغار منتجي ومربي 
الدواجن بهدف الوصول 

إلى الاكتفاء الذاتي.
 وأهاب قطاعا الإنتاج 

الزراعي والخدمات الزراعية 
بالوزارة، بكافة مستوردي 

الدجاج المجمد من 
شركات وتجار عدم استيراد 
أو إدخال أية شحنات إلى 
البلد دون الحصول على 

تصاريح مسبقة.
وقالت الوزارة منتصف 
يوليو 2024م إن كميات 

الدواجن المستوردة بدون 
تصاريح سابقا ولاحقا بلغت 

٧٢٨١ طنا أي ما يقارب 
٧ ملايين و٢٨١ ألف حبة 

دجاج وإنزالها للأسواق قبل 
خضوعها لأي فحوصات 
حجرية مخبرية من قبل 

الإدارة العامة للصحة 
الحيوانية والحجر البيطري.

دشنت الهيئة اليمنية 
للمواصفات والمقاييس 

وضبط الجودة اليوم 
تحديثًا شاملًا لمركز 
المعلومات وأتمتة 

الإجراءات الفنية والمالية 
والإدارية والأنظمة 

الإلكترونية في ديوان 
الهيئة، وقد شملت 

التحديثات تطوير نظام 
الرقابة على المنشآت، 
ونظام الواردات، ونظام 
المقاييس والمصوغات، 

والاتصالات الإدارية، 
بالإضافة إلى الموقع 

الإلكتروني الجديد ومنصة 
“مطابق” الإلكترونية التي 

سيتم إطلاقها قريبًا.
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 الإدارة الإعلامية /خاص 
في إطار تعزيز الوعي لدى القطاع الخاص وتحت شعار 

معا للتحول نحو الإنتاج الوطني وتعزيز الصناعة المحلية، 
نظمت الغرفة التجارية الصناعية بأمانة العاصمة صنعاء 

يوم السبت 18 /5/ 2024م وبالتعاون مع الهيئة اليمنية 
للمواصفات والمقاييس وضبط الجودة ندوة توعوية للتجار 

المستوردين للتمور والمكسرات والحبوب والأعلاف 
والبفك، تضمّنت عرضاً لمخاطر تلوث المواد الغذائية 

المستوردة بالخمائر والأعفان والخسائر الاقتصادية الناجمة 
عنها على القطاع الخاص والاقتصاد الوطني وطرح الطرق 
المناسبة لتجنبها، والأهمية الاقتصادية لتصنيع المحلي 

ليحل محلها، قدمها البروفيسور سعيد الغالبي الأستاذ 
المتخصص بالسموم والفطريات بجامعة ذمار والدكتور ريا 

العنسي نائب المدير العام للشئون الفنية- الهيئة العامة 
للمواصفات والمقاييس وضبط الجودة.

وفي افتتاح الندوة أشار الأستاذ محمد محمد صلاح نائب 
رئيس مجلس الإدارة لأهمية الندوة في تعزيز وعي التجار 

بالمواصفات القياسية اليمنية المتعلقة بأمن وسلامة 
الغذاء باعتبارهما أحد اهم مجالات تعزيز وحماية الاقتصاد 

الوطني، مؤكدا أن الغرفة حريصة على تعزيز ورفع الوعي 

لدى كافة التجار بما يحقق تحقيق مصلحة الاقتصاد الوطني 
والإنتاج المحلي.

من جانبها أشارت الدكتور ريا العنسي إلى أن التوعية تأتي 
في إطار الجهود المبذولة من قبل الهيئة والغرفة لتعزيز 

وعي التجار بأهمية وخطوات إحلال الصناعة الوطنية بدلا 
عن المستوردة وتوضيح دور الهيئة لدعم تلك الخطوات 

وكذا اهتمام كافة الجهات وعلى رأسها الهيئة.

منوهة بأن برنامج التوعية بكيفية قيام التجار بمواجهة 
تلوث المواد الغذائية المستوردة بالخمائر والاعفان يعتبر 

الأول في الشرق الأوسط لأن الهيئة تطرحه بكل شفافية 
ويعتمد على المراجع العلمية والدراسات المتخصصة 
محليا ودوليا، فيما يتضمن حاليا قيام الهيئة بخطوات 

علمية لتصنيف الأعفان ودرجاتها بحيث تسهم في حماية 
المستوردين والاقتصاد الوطني من أي خسائر. 

وحثت التجار المستوردين على التوجه الصادق نحو 
الصناعة الوطنية لما لها من قيمة اقتصادية لشعبنا ولبلادنا 

في جميع السلع.

مؤكدة أن الهيئة لن تتهاون أو تسمح بدخول بضائع غير 
ملتزمة بالمواصفات القياسية اليمنية %100، وتقوم في 

الوقت الراهن بإعداد خطة تتضمن قيام الحكومة بالتعاون 
مع الغرفة التجارية بمقاضاة الدول التي تسمح بتصدير 
منتجات غير مطابقة للمواصفات لليمن ومطالبتها عبر 
منظمة التجارة العالمية والمحاكم الدولية المتخصصة 

بتعويض بلادنا والتجار عن الخسائر التي تلحق بالاقتصاد 
الوطني خلال السنوات الماضية.

منوهة بالخطوات التطويرية التي تتم حاليا بالهيئة للارتقاء 
بنشاطها وعملها الفني لسرعة إجراء الفحوصات والإفراجات 

بكل دقة ومهنية.

وقد تخللت الندوة نقاشات من قبل التجار المستوردين 
حول المصفوفة المقدمة من الغرفة للهيئة لتعزيز التعاون 

والشراكة في مجالات التوعية والطروحات لتحديث 
المواصفات والمعايير الفنية التي تسهل نشاط التجار وتعزيز 

من الصناعة الوطنية في نفس الوقت.

شارك في الندوة الأساتذة أنور محمد الحسيني ونصر محمد 
سنان المطحني عضوا مجلس الإدارة والأستاذ عادل محمد 

الخولاني القائم بأعمال المدير العام التنفيذي وقيس 
عبدالقوي الكميم رئيس القطاعات التجارية والصناعية 

وعدد كبير من التجار. 

الغرفة والهيئة اليمنية للمواصفات والمقاييس وضبط الجودة تنظمان ندوة توعوية

للتجار المستوردين حول الأضرار الاقتصادية للمواد 
الغذائية المستوردة الملوثة بالخمائر والأعفان



المركز الرئيسي 

نظم محاسبية...بطرق إبداعية

www.ebda3soft.com

من خدماتنا 
 تصميم وتطوير المواقع الالكترونية .

التطبيقــــــــــــات الاحتــــــــــرافية.  
الاستشـارات.  الحوسبــــــــــــة السحــــــــــــــابية.    

الرسائل القصيرة.    
  الدعـــم الفنــــي . الاستضــافة .
نظام شركـــــات الصرافــة.  التــــــدريب .

نظــــام الصـراف المتقـدم. 
نظــام دوت اكـس بــــــرو. 
نظــام المــوارد البشريـــة. 
نظـــام التـــاجر المــــطور. 
نظـــــام المستشفيــــــات. 
نظـــــــام الصيدليـــــــات. نظـــــــام الصيدليـــــــات. 
نظام محطات الكهرباء والميـاه. 
نظام المــــــــدارس (نون). 
نظام الفنــادق والمطـاعم. 
نظام محطات الوقــــــــود. 

من أنظمتنا 

جولة مأرب-جوار وزارة التربية والتعليــم 
ش مـــأرب -صنعاء -الجمهورية اليمنيـة 

  Nearby the Ministry of  Education
Mareeb St. Sana'a- Republic of Yemen
هاتف:  75  -   74 -  73 - 72-  337571   1  967 +

  i n f o @ e b d a 3 s o f t . n e t بريد الكتروني : 
   

صنعــاء - حــي عصــر شــارع الســتين أمــام مبنــى مجلــس النــواب الجديــد 
بجــوار المؤسســة الوطنيــة لمكافحــة الســرطان الهاتــف : 01401206

مـــدير التحرير
أحمد الطيار

رئيس التحرير
عبد الله العميثلي  

الأخراج الفني
نشوان البروي

الإشراف العام
أ/ عادل الخولاني

القائم بأعمال المدير العام
يونيو - يوليو  - 2024

ننظر في الغرفة التجارية الصناعية 
بأمانة العاصمة صنعاء بإعزاز وفخر لقرار 

الإعفاء الضريبي لنشاط المنسوجات 
ومعامل الخياطة، ونعتبره خطوة هامة 

في مسار تشجيع وتعزيز الإنتاج المحلي 
لهذا القطاع.

نحن واثقون أن الإنتاج المحلي سيتعزز 
بناء على الفوائد المرجوة بدأ من 

خفض التكلفة وتمكين المنتجين 
من أصحاب معامل الخياطة من 
المنافسة مع المستورد وهو ما 

يسهم في زيادة حصتهم السوقية 
في بلادنا، وأيضا سيمكنهم من 
تقديم أسعار تنافسية في السوق 

المحلية.

على أن الجانب الأهم 
من هذه الإعفاءات 
والحوافز المميزة 
هو وضع اللبنة 

الأساسية لتدفق الاستثمارات في قطاع 
المنسوجات المحلية، مما يؤدي إلى 

زيادة الإنتاج المحلي وتقليل الاعتماد 
على الواردات ويقودنا لطريق الاكتفاء 
الذاتي بكل ثقة، فضلا عن خلق فرص 

عمل جديدة في هذا المجال.، مما 
يساهم في تحسين مستوى معيشة 

المواطنين.

تقديرنا لقيادة الغرفة ممثلة بالأستاذ 
علي الهادي ولرئيس مصلحة الضرائب 
الأستاذ عبد الجبار احمد والذي يعمل 
مشكورا على تعزيز الشراكة بين القطاع 

الخاص والحكومة قولا وفعلا فبفضل 
جهوده يتم إخراج وتنفيذ هذه القرارات 

على ارض الواقع ليمنح الألاف من 
أصحاب المعامل والعاملين والمنتجين 

في هذا القطاع الأمل في مستقبل 
مشرق يكون منتجهم ذو مكانة في 
السوق وجاهز للمنافسة في أسواق 

التصدير القريبة والعالمية.
ولا ننسى أن نشد على أيدي المنتجين 

بضرورة وأهمية تبني جودة المنتج 
والتركيز على الجودة الشاملة للمنتجات 

فضلا عن تبني الإدارة الكفؤة لتحقق 
المنتجات السمعة والمكانة اللائقة في 

السوق المحلية.

وفي الأخير، نوجه التحية لمعالي وزير 
الصناعة والتجارة كونه الداعم الرئيس 

لكل خطوات قيادة الغرفة وخططها 
لتعزيز الإنتاج الوطني وبتوجيهاته 

السديدة سيكون النجاح حليفنا في 
مسار الشراكة التنموية بين القطاع 

الخاص والحكومة.
ختاما نكرر تأكيدنا، أن قرار الإعفاء 

الضريبي لنشاط المنسوجات ومعامل 
الخياطة في اليمن خطوة إيجابية نحو 

دعم وتشجيع الإنتاج المحلي وهي 
خطوة ستتبعها خطوات لقطاعات أخرى 

القرار الصائب
عادل محمد الخولاني 
القائم بأعمال المدير العام


